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У Ч А С Т Н И К А М
КОМСОМОЛЬСКОГО

Дорогие друзья!
Глубокое удовлетворение 

вызывает новая инициати
ва Ленинского комсомола в 
ответ на решения XXVI 
съезда КПСС — направить 
на важнейшие народнохо
зяйственные стройки всесо
юзный отряд молодых доб
ровольцев — посланцев 
комсомольских организа
ций страны. Это конкретное 
проявление верности совет
ской молодежи коммунисти
ческим идеалам, горячей 
заинтересованности в осу
ществлении исторических 
решений партии.

Ваш отряд носит имя 
X XV I съезда КПСС. Это 
почетно и ответственно. Вас

Д О Л Г  П Е Р Е Д  З Е М Л Е Й

ОТ А Н Я Л И З й -  
К Д Е Й С Т В И Ю

На долю Кожевниковско- 
го района приходится" чет
вертая часть зерна, произ
водимого в области. Здесь 
самые плодородные и об
ширные земли, и урожай 
получают наиболее полно
ценный, часть которого в 
неблагоприятные годы ста
новится страховым семен
ным фондом для северян.

Так что положение обя
зывает район быть законо
дателем прогресса в земле
делии, без скидок на нелег
кую кошу лидера, «без 
права на замену». Однако с 
этой ролью кожевниковцы 
не всегда справляются, о 
чем свидетельствуют итоги 
последних пятилеток.

В динамике урожайности 
основной зерновой район и 
область разошлись. Для об
ласти «пик» приходится на 
восьмую пятилетку, для 
района — на девятую. К 
его давним соперникам — 
перромайцам в прошлом го
ду добавились томичи, по
лучившие валовой урожай 
чуть ниже среднего уро
вня. на котором остановил
ся Кожевниковский район 
в десятой пятилетке (110 
тысяч тонн, или 13,6 цент
нера с гектара).

И вот районное совеща
ние-семинар, цель которого
— с высоких позиций XXV I 
съезда партии основательно 
разобраться в причинах за
стоя и наметить поворот к 
интенсивным факторам раз
вития полеводства. ‘

Это был не первый раз
говор о делах в земледелии. 
Ежегодно , .  хозяйственные 
результаты оцениваются на 
различных совещаниях, ме
няется лишь интерпрета
ция. И агрономы, похоже, 
привыкли — одни к похва
лам, другие к критике. 
Очень уж статичны и пока
затели, и проблемы многих 
хозяйств; поля чернозем
ной полосы, от Базоя до 
Дссятова, почти всегда с 
урожаем, а в стороне, где 
совхозы «Елгайский»,
«Ювалинский», «Дубров
ский», земля не так щедра
— и это как бы утешает
отстающих... Хотя, если 
вспомнить, как хозяйство
вали те же дубровцы рань
ше, надо сказать, что 
и их поля славились доб
рым. колосом. А в совхозах 
им. X X II съезда КПСС, 
«Заветы Ленина», на поч
вах с относительно высоким 
плодородием, наоборот,
только недавно поверили в 
своп возможности, сумели 
существенно поднять уро
жайность зерновых.

Нет. не кожевииковцам 
сетовать на почвенно-кли
матические и иные усло
вия. Чего же не хватает? 
Думается, что агрономиче
ское совещание ответило на 
этот вопрос. В отличие от 
предыдущих встреч на нем 
чувствовались острота и 
глубина анализа, наступа- 
тельность. столь необходи
мые сегодня, когда перед 
агрономами открыт простор 
для творческой работы.

Здесь в последние годы за
метно улучшилась работа с 
семенами, во многих хозяй
ствах фосфоросодержащие 
удобрения вносят только в 
рядки, примерно половине 
полей присваивается Знак 
качества, широко приме
няется ипатовский метод 
организации полевых ра
бот. И все же должного 
эффекта это не дает пото
му, что внедряется новое 
очень медленно. Например, 
так называемый, локальный 
способ внесения минераль
ных удобрений, когда они 
заделываются в почву вме
сте с семенами, осваивает
ся в районе пять лет. Вно
сится их таким образом 
чуть более половины (в 
Первомайском районе — 90 
процентов).

В районе до последнего 
времени не задумывались 
над практической пользой 
от органических удобрений, 
точнее, от примитивного их 
разбрасывания с помощью 
бульдозерной лопаты. На 
вывозку затрачивается мно
го сил и средств, а удоб
ряется незначительная
часть пашни, причем к мо
менту внесения утрачива
ются и питательные вещест
ва.

Дело прежде всего в 
научно обоснованных, жиз
неспособных севооборотах, 
являющихся организующим 
началом в земледелии. Ну
жны паровые поля, на ко
торых только и возможно 
эффективное использование 
органических удобрений, 
как, впрочем, и удаление 
сорняков.

В этом году пары займут 
свое место, и многие агро
номы планируют работу с 
ними как продолжение по
севной.

Постановление ЦК КПСС 
и Совета Министров СССР 
об улучшении планирова
ния и экономического сти
мулирования сельскохозяй
ственного производства на
делило совхозы и колхозы 
большими йравами в выбо
ре наиболее эффективных 
технологических приемов, 
рациональной структуры 
посевных площадей, опира
ющейся на систему сево
оборотов. В Кожевников- 
ском районе увеличивают 
паровые, или ремонтные, 
поля, поднимают роль мно
голетних трав в повы
шении плодородия почв. 
Словом, упор д е л а е т 
ся на качественные факто
ры, как того и требуют ре
шения партийного съезда. ,

Работа эта многоплановая. 
В некоторых хозяйствах, 
годами ссылаясь на якобы 
объективные трудности с 
освоением севооборотов, во
обще ослабили технологиче
скую дисциплину. Запуще
но семеноводство многолет
них трав, семена заготавли
ваются на общих, как пра
вило, сильно засоренных 
почвах, и очистка их пре
вращается в неразрешимую 
проблему. Из собранных в 
прошлом году 80 тонн се
мян все в районе до сих 
пор некондиционные. Не

удивительно, что травы ис
пользуются по 5—10 лет, и 
растет там, по признанию 
специалистов райсельхозуп- 
равления, один бурьян.

В земледелии завязано 
много проблем, но они по- 
своему обезличены пассив
ностью . агрономов.

Выступает главный агро
ном совхоза «Кожевников
ский» М. И. Пивень, полу
чивший в прошлом году 
уроЗкай зерновых по 27 
центнеров с гектара. Не
вольно подумалось, что уж 
у него-то никаких сложно
стей: специалист толко
вый, настойчивый, с весны 
и до глубокой осени посто
янно на полях. Нет, оказы
вается, и с таким урожаем 
остановиться нельзя, и аг
роном рассказал о системе 
мер, намеченных на теку
щий год.

Сколько же работы для 
агрономов в хозяйствах, 
остановившихся на урожай
ности зерновых в 10—15 
центнеров!

— Без души, без творче
ства на земле работать 
нельзя, — говорил на сове
щании старейший агроном 
И. Н. Вакурин. Он на обще
ственных началах возглав
ляет производственный уча
сток СПТУ-8, учит будущих 
механизаторов любви к 
земле. И как учит: на уча
стке, где раньше совхоз 
«Заветы Ленина» - собирал 
по 7—10 центнеров зерна, 
ребята получили по 25 с 
лишним центнеров. И на
мерены Повторить успех 
нынче, но на площади уже 
гораздо большей.

О компетентности, высо
ких нравственных качест
вах агронома можно судить 
по многим делам и показа
телям. Велика и неза
менима его роль как техно
лога, организатора. Освое
ны ли севообороты, в по
рядке ли удобрения, какова 
культура поля, каковы, на
конец, механизаторы...

На совещании - семинаре 
приводился такой пример. 
Там, где расход и заделку 
семян каждодневно контро
лирует агроном, посевы по
лучаются плотнее, можно 
спокойно рассчитывать на 
добрый урожай. Но это дело 
— следить за нормой высе
ва — часто передоверяется 
бригадирам и механизато
рам. Они могут и не знать, 
в каком соотношении сни
жается полевая всхожесть 
семян по сравнению с ла
бораторной, сколько их 
остается — даже при иде
альной заделке! — на по
верхности почвы. Хороший 
агроном всегда несколько 
завысит норму, чтобы га
рантировать оптимальное 
количество всходов, а у 
плохого на семенном складе 
негусто, вот и «экономят» 
за него механизаторы...

Сложна наука высоких 
урожаев, множес+во факто
ров влияет на продуктив
ность гектара. Но на пер
вом месте среди них — 
фактор человеческий. Об 
этом почему-то стали за
бывать. Сделают глубокий 
анализ с десятками цифр и 
цитат, научных выкладок. 
Но нет обобщения прак
тики работы агрономов и 
полеводов, авторов этих 
самых цифр, достижений и 
просчетов. А это идет от 
недостатка общения с ними.

Больше работать на ме
стах — это прямое указа
ние съезда. Тогда и в хо
зяйствах . специалисты по
чувствуют потребность ча
ще встречаться с механи
заторами и полеводами. 
Почувствуют себя агроно
мами, организаторами.

Ю. ГРИШАЕВ.

Воспитывать патриотов Отчизны
С , большим подъемом 

восприняли коммунисты, 
все советские воины реше
ния XXV I съезда КПСС. 
Личный ' состав Советской 
Армии и Военнр-Морского 
Флота стремится внести дос
тойный вклад в практиче
скую реализацию планов 
партии. Это подчеркивалось 
на открывшемся 26 марта в 
Москве совещании идеоло
гических работников Армии 
и Флота. Его участники об
суждают задачи по изуче
нию и пропаганде решений 
съезда партии, Отчетного 
доклада ЦК КПСС, с кото
рым выступил товарищ 
Л. И. Брежнев.

С докладом на совещании

выступил начальник Глав
ного политического управле
ния Советской Армии и Во
енно-Морского Флота гене
рал армии А. А. Епишев. 
Он подчеркнул, что для 
командиров и политработни
ков, всего идеологического 
актива нет сегодня более 
почетной обязанности, чем 
донести до каждого комму
ниста, каждого воина все 
богатство идей съезда пар
тии, мобилизовать личный 
состав на успешное выпол
нение поставленных им за
дач.

Обсуждая организацион
ные и пропагандистские ме
ры по изучению документов 
съезда, ■ участники совеща

ния говорили о необходи
мости закрепить и развить 
огромный . подъем политиче
ской и деловой активности 
воинов, достигнутый в пери
од подготовки к форуму со-, 
ветских коммунистов, во 
время его работы. Они об
стоятельно, с позиции высо
кой требовательности рас
сматривали задачи, направ
ленные на повышение эф
фективности идеологической,, 
политике - воспитательной 
работы в Армии и на Фло
те.

В совещании участвуют 
заведующие отделами ЦК 
КПСС Н. С. 'Савинкин и 
В. Ф, Шауро.

(ТАСС).

В ЛЕСНОМ
ЦЕХЕ
ОБЛАСТИ

ИДЕТ У Д А Р Н Ы Й  
Т Р Е Х М Е С Я Ч Н И К

Томлеспром: 26 марта предприятия
объединения работали неудовлетвори
тельно. При графике 39.375 кубометров 
леса было вывезено 36.585, то есть 
меньше плана на 2.790 кубометров.

В этот день хорошо поработали тран
спортники объединения Чулымлес 
(сверх графика вывезено 800 кубомет

ров), Катайгинский (плюс 500 кубо
метров) и Лайский леспромхозы, Кар- 
гасокский лесопромышленный комби
нат.

Совершенно неудовлетворительно ра
ботали Ергайский, Ингузетский, Бере- 
гаевский, Комсомольский и Чаинский 
леспромхозы, Тогурский лесопромыш
ленный комбинат.

Ж и в у т  в Мельмаче
маш инистыФОТОРЕПОРТАЖ

Д О ЛЕСОСЕКИ неболь
шой автобус добирает
ся более часа. Раз

говоров в это утреннее вре
мя мало: нельмачевцы —
серьезный народ и не ста
нут пускаться в беседы по 
пустякам. Каждый сейчас 
чувствует особую ответст
венность за взятые напря
женные обязательства — 
выполнить план четырех 
месяцев по валке и трелевке 
к 111-й годовщине со дня 
рождения В. И. Ленина.

В дни ударного трехме- 
сячника нельмачевцы пора
ботали так, что администра
ция леспромхоза^ прикинув 
возможности транспортного 
комплекса Пайдугинского 
лесопункта, перевела их на 
помощь соседям. И вот те
перь машинисты А. И. Ку
цым, А. И. Шнпко, Н. М. 
Гостюхин, операторы бесчо- 
керных агрегатов В. В. Али- 
ферекко и В. С. Хомич и 
Другие работники ездят на 
лесосеки Пайдугинского ле
сопункта.

Механизированный учас
ток Нельмачевского лесо
пункта неплохо действует с 
прошлого года. Когда маши
нисты А. И. Шипко и А. И. 
Куцым стали лучшими в 
объединении Томлеспром. В 
нынешнем году они также 
одни из первых. Опыт ма
шинистов из Нсльмача обоб
щен ’ отделом информации 
объединения Томлеспром. 
его изучают на всех пред
приятиях.

Труд лесозаготовителей 
нелегок в любое время года, 
так как цех, в котором 
идет заготовка древесины, 
не имеет крыши. С прихо
дом машин работать стало 
легче, но трудностей, конеч
но, хватает. . Больше всего 
хлопот доставляет перебази
ровка на новое место. Пред
ставьте себе 24-тонную ма
хину, которую надо пере
бросить за десятки километ
ров. Как это сделать, если 
собственная скорость маши
ны лишь... 2 километра в 
час, а обычные средства до
ставки техники не выдер
живают ее огромного веса? 
Нельмачевцы выполнили 
эту техническую задачу. 
Не менйе успешно решают 
и главную — добиваются 
высокой выработки на ме
ханизм.

...На новом месте к валке 
первым приступил Маши
нист Н. М. Гостюхин, затем 
его сменили более опытные 
А. И. Шипко и А. И. Куцым. 
Впечатляющее зрелище, ког
да за дело берутся мастера. 
Начинается азартная работа: 
кто лучше, быстрее, качест
веннее. Вот к стволу очеред
ного дерева подходит маши
на. Захват. Короткий звук

пилы. Вдруг кажется, что 
дерево стало выше. Так оно 
и есть. Захват поднимает 
лесину, вершина которой 
гибко гнется. Еще усилие, 
поворот — и дерево уклады
вается аккуратно в пачку.

Валка и трелевка в ле
сопункте пока отделены, но 
погода заставляет спешить 
лесозаготовителей. Нельзя, 
.чтобы между фазами заго
товки и трелевки был боль
шой разрыв. Поэтому вслед 
за машинистами сразу 
вышли на трелевку опера
торы бригады Владимира 
Степановича Хомича, в сос
тав которой входят и об
резчики сучьев. Быстро, 
сноровисто трудятся нель
мачевцы. И веришь, глядя 
на их работу: обязательства 
ударного трехмесячника и 
первого года пятилетки бу
дут выполнены.

Н. ГРИГОРЬЕВ.
* * *

НА СНИМКАХ: машини
сты А. И. Шипко (слева) и
A. И. Куцым; оператор
B. С. Хомич; на лесосеке 
— валочно-пакетирующая
машина.

Фото автора.

В С Е С О Ю З Н О Г О  У Д А Р Н О Г О  
О ТР Я Д А  ИМЕНИ XXVI С Ъ ЕЗ Д А  КПСС
ждут большие и сложные 
дела по реализации крупно
масштабной программы
форсированного освоения 
нефтяных и газовых ме
сторождений Западной Си
бири, создания территори
ально - производственных 
комплексов в Сибири и на 
Дальнем Востоке, соору
жения Байкало-Амурской 
железнодорожной магистра
ли, строительства новых го
родов и заводов.

Для многих юношей и де
вушек нынешняя пятилет
ка, ударные комсомольские 
стройки станут новой стро
кой в рабочей биографии. 
Я глубоко убежден, что со
ветская молодежь с рево

люционной энергией, с глу
бокой коммунистической 
убежденностью, беззаветной 
преданностью великому де
лу партии широко развер
нет массовое патриотическое 
движение «XI пятилетке — 
ударный труд, знания, ини
циативу и творчество моло
дых!», впишет яркие стра
ницы в летопись коммуни
стического созидания.

Желаю вам, дорогие 
друзья, всем юношам и де
вушкам нашей страны но
вых трудовых свершений в 
борьбе за выполнение исто
рических решений XXV I 
съезда КПСС, заданий XI 
пятилетки!

Л. БРЕЖНЕВ

Ж е л а е м  
п л а н е т е  мира

Пресс-конференция советско-монголь
ского космического экипажа

МОСКВА, 26 марта. 
(Корр. ТАСС Н. Железнов). 
Космическая вахта, кото
рую несут в эти дни на ор
бите члены объединенного 
советско-монгольского эки
пажа, прервалась на два 
часа. По просьбе коррес
пондентов социалистических 
стран, аккредитованных в 
Центре управления полетом, 
сегодня космонавты встре
тились в эфире с предста
вителями прессы.

На большом телевизион
ном экране Центра управле
ния •— дружная четверка 
космонавтов. Все они уст
роились за общим столом. 
На стене станции — Гербы 
СССР и Монголии, портре
ты товарищей Л. И. Бреж
нева и Ю. Цеденбала.

Первый вопрос на пресс- 
конференции задали кор
респонденты агентства Мон- 
цамэ и ТАСС:

■— Вы пролетаете * над 
всеми пятью континентами. 
С какими словами вы хо
тели бы обратиться ко всем 
народам мира?

■— Я впервые увидел на
шу Землю,— сказал Ж. Гур- 
рагча, — и ощущаю огром
ное волнение, как только 
взгляну в иллюминатор. 
Нашу планету сравнивают 
с большим космическим 
кораблем, экипаж которого 
состоит из четырех милли
ардов человек. Я подтверж
даю, что вид Земли из кос
моса красочный и торжест
венный. И мне хотелось бы 
обратиться ко всем народам 
мира с призывом постоянно 
заботиться о сохранении

Земли, сделать все для то
го, чтобы передать ее в на
следство потомкам цвету
щей и мирной.

У экипажа корабля «Со
юз-39» В. Джанибекова , и 
Ж. Гуррагчи спросили, чув
ствуют ли они себя хозяе
вами или гостями станции.

— Мы сразу включились 
в работу, — ответил мон
гольский космонавт. — Нас 
здесь очень ждали, и поэто
му ни одного часа не было 
потрачено на подготовку к 
экспериментам.

В связи с тем, что работа 
советско-монгольской экспе
диции проходит в канун 
двадцатилетия первого по
лета человека в космос, у 
членов экипажа спросили, 
какую роль сыграл первый 
гагаринский виток вокруг 
Земли в личной судьбе ка
ждого. За всех четверых 
ответил В. Джанибеков.

— Юрий Гагарин, — ска
зал он, — всех нас позвал 
в космос.

Монгольского космонавта 
попросили рассказать о на
учных экспериментах. Ему 
больше всего интересны ис
следования отдельных рай
онов Монголии для разви
тия геологии, сельского хо
зяйства.

Прямая трансляция теле
визионной беседы «Центр 
управления — орбита» пе
редавалась в этот же вечер 
в пресс-центр МИД СССР. 
В перерывах между сеан
сами космической связи с 
бортом «Салюта-6» ученые 
и космонавты ответили там 
на вопросы журналистов.

Программа выполняется успешно
ЦЕНТР УПРАВЛЕНИЯ 

ПОЛЕТОМ, 26 марта.
(ТАСС). Междуна р о д н ы й  
экипаж успешно продолжа
ет работу на борту научно- 
исследовательского ком
плекса «Салют-6» — «Со
юз Т-4» — «Союз-39». За
планированные совместные 
советско-монгольские эк
сперименты выполняют
Владимир Джанибеков и 
Жугдэрдэмидийн Гуррагча, 
а Владимир Коваленок и 
Виктор Савиных помогают 
им, обеспечивают необходи
мую для работы ориента
цию орбитального комплек
са в пространстве, занима
ются обслуживанием борто
вых систем и научной ап
паратуры станции.

Сегодняшняя программа 
включает в себя медико
биологические эксперимен
ты, геофизические и физи
ко-технические исследова
ния. В  целях дальнейшего 
сбора информации об осо
бенностях адаптации орга
низма человека к невесомо
сти проведены эксперимен
ты «Биоритм», «Работоспо
собность», «Нептун». В ча
стности, целью экспери
мента «Нептун» является 
изучение изменения ост
роты и глубины зрения 
космонавтов в ходе полета.

С использованием создан
ного болгарскими специа
листами спектрофотометра 
«Спектр-15» и имеющейся 
на станции фотоаппаратуры 
международный экипаж

выполнил сегодня экспери
менты «Горизонт — Заря» и 
«Иллюминатор». В  первом 
из них выявляются по
грешности фотосъемки,
вносимые земной атмосфе
рой, и определяются ее оп
тические характеристики. 
Во втором эксперименте 
проводится количественная 
оценка изменения оптиче
ских характеристик иллю
минаторов станции, вызван
ного длительным воздейст
вием открытого космоса.

Космонавты выполнили 
также ряд физико-техниче
ских экспериментов с ис
пользованием визуально- 
поляризационного анализа
тора, разработанного совет
скими и монгольскими спе
циалистами. Результаты
этих экспериментов позво
лят повысить эффектив
ность методов исследований 
природных ресурсов Земли 
из космоса.

Вечером в ходе двух те
левизионных сеансов связи 
была проведена пресс-кон
ференция международного 
экипажа- для советских и 
иностранных корреспонден
тов.

По данным телеметриче
ской информации и докла
дам космонавтов, полет на
учно - исследовательского 
комплекса проходит нор
мально.

Самочувствие товарищей 
Коваленка, Савиных, Джа
нибекова и Гуррагчи хоро
шее.

ТР У Д И Л И С Ь  П О-У Д А Р Н О М У
При Бакчарском райкоме 

КПСС действует районный 
штаб по проведению комму
нистического субботника, 
посвященного 111-й годов
щине со дня рождения В. И. 
Ленина. На днях члены 
штаба обсудили итоги суб
ботника лесозаготовителей. 
Коллективы лесозавода, Ме- 
ретского леспромхоза, меж
совхозного лесхоза, Подоль
ского лесозаготовительного 
участка и мехлесхоза пере
числили в фонд пятилетки 
несколько тысяч рублей.

Отличился коллектив M e- 
ретского леспромхоза, руко- 
водимый коммунистом В. А. 
Пикулевым. Накануне «крас
ной субботы» здесь приняли 
обязательство заготовить

300—350 кубометров древе
сины, 100 кубометров пило
материалов, 200 кубометров 
дров, реализовать продукции 
более чем на 3,5 тысячи 
рублей. Показав в день 
субботника наивысшую про
изводительность труда, ле
созаготовители превзошли 
намеченное.

По-ударному трудились 
коммунисты. Водитель лесо
воза П. С. Нилин вывез 30 
кубометров леса (170 про
центов сменного задания). 
Пример товарищам показы
вал чокеровщик М. А. Чу- 
бенко. Бригада О. Н. Нико- 
ленко, где он работает, вы
полнила полторы нормы.

Б. ТАНАКОВ.
Б а к ч а р с к и й  р а й о н .
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На к о н т р о л е - к а ж д о е  письмо,
ЗАЯВЛЕНИЕ, ЖАЛОБА ТРУДЯЩИХСЯ В ТОМСКОМ РАЙОНЕ

Письма трудящихся в партийные и советские органы 
— это реальное проявление социалистической демокра
тии. Они свидетельствуют об огромном авторитете ле
нинской партии, колоссальном доверии советского наро
да к ней. И КПСС дорожит этим всенародным доверием. 
Свидетельство тому — одно из первых постановлений, 
принятых на X X V I съезде КПСС, — «О письмах и за
явлениях трудящихся, апелляциях коммунистов, адре
сованных X X V I съезду КПСС».

Ежегодно в областной, городские и районные комите
ты партии поступает свыше 12 тысяч письменных и 
устных жалоб, предложений граждан. Трудящиеся обра
щаются в партийные комитеты по насущным вопросам 
общественной жизни, труда и быта, откровенно делятся 
своими соображениями и заботами, критикуют имею
щиеся недостатки.

Вопросы, поднятые трудящимися в письмах и на лич

ном приеме, в партийных, советских, профсоюзных и 
хозяйственных органах анализируются, обобщаются, 
принимаются необходимые меры по устранению имею
щихся недостатков, причин, вызывающих обоснованные 
жалобы трудящихся. Они зачастую служат предметом 
обсуждения на бюро обкома, горкомов, райкомов КПСС, 
сессиях областного, городских и районных Советов на
родных депутатов. К этой работе все шире привлекается 
партийный актив — члены и кандидаты в члены обко
ма, горкомов, райкомов партии.

В последние годы положительно себя зарекомендовали 
созданные при ряде горкомов и райкомов партии вне
штатные комиссии по контролю за рассмотрением писем 
и заявлений, организацией личного приема граждан.

Опытом делится председатель внештатной комиссии 
при Томском райкоме КПСС К. Г. ЩУКИНА:

— Четвертый год дейст
вует комиссия. В прошлом 
году ее пополнили члены 
и • кандидаты в .члены 
райкома партии. Это — 
тепличница совхоза «То
мич» Л. Ф. Пискунова, се
кретарь парткома совхоза 
имени 50-летия СССР Д. Г. 
Собачкин, ветеран партии 
А. А. Дубовик, председатель 
Моряковского поссовета
Ю. М. Нелюбин и другие. 
При этом мы учитывали 
необходимость закрепить 
все предприятия за члена
ми комиссии. Тогда и орга
низовать контроль легче, и 
оказать практическую по
мощь партийным комите
там, хозяйственным руково
дителям можно оператив
нее.

Есть у комиссии план ра
боты. Он согласуется с пла
нами партийной комиссии 
райкома КПСС и районного 
комитета народного контро
ля. Мы час^о проводим сов
местные проверки. Нас ин
тересует состояние работы с 
письмами и заявлениями 
трудящихся, как хозяйст
венные руководители ведут 
личный прием граждан. 
Придирчиво проверяем, ка

кие приняты решения по 
письмам и просьбам. 
Анализ корреспонденции, 
поступающей, например, 
в райком партии, пока
зал, что многие просьбы, 
предложения сельчан долж
ны выполнять хозяйствен
ные руководители. Нужно 
отметить, что большинство 
руководителей оперативно, 
с учетом наших замечаний 
перестроили свою работу. В  
числе их — директора совхо
зов «Томь» и «Трудовик» 
Р. И. Аминов и А. Я. Ок- 
сенгерт, Томской птицефаб
рики—Л. Л. Савельев, Луча- 
новского завода стеклоизде- 
лий—С. А. Еремин. К сожа
лению, не все руководители 
с пониманием отнеслись к 
этим требованиям. Таких 
критиковали, убеждали.
Приходилось прибегать и к 
помощи бюро райкома 
КПСС.

Требование партии — ви
деть за каждым письмом 
общественно значимые яв
ления, принимать эффек
тивные* меры для устране
ния причин, породивших 
жалобы. В районе росло ко
личество писем по жилищ

ным вопросам. Их глубоко 
проанализировали. . Далеко 
не всегда они вызывались 
нехваткой жилья. Многие 
письма содержали обосног 
ванные жалобы на несоб
людение законодательства, 
установленных правил уче
та и распределения жилья, 
отсутствие гласности в этих 
вопросах, формально-бюро
кратическое отношение не
которых должностных лиц 
к обоснованным жалобам 
трудящихся. Некоторые
письма — следствие неосве
домленности людей и даже 
неоправданных слухов, до
гадок. После этого комиссия 
райкома КПСС проверила 
выполнение установленных 
правил учета и распределе
ния жилья на предприятиях 
района. Наши выводы и 
предложения были рассмот
рены на бюро райкома 
КПСС.

Одновременно районная 
газета «Правда Ильича» 
опубликовала серию кон
сультаций о постановке на 
очередь, порядке учета и 
распределения жилья. В 
коллективах проводится
разъяснительная работа. В 
ней участвуют докладчики

райкома партии, политин
форматоры, агитаторы. На 
такие темы идут беседы на 
вечерах вопросов и ответов.

Теперь значительно мень
ше стало поступать в рай
ком партии писем по вопро
сам жилья. Мы заметили, 
что меньше всего пишут с 
тех предприятий, руководи
тели которых умеют точно 
и по существу ответить на 
просьбы, расположить к се
бе собеседника, помнят о 
данных обещаниях. Дирек
тора совхозов имени 50-ле- 
тия СССР, «Кузовлевский», 
«Томич», «Мирный» А. П. 
Масалыкин, Н. С. Жульев,, 
М. В. Неприятелев, Н. М. 
Вакач, Самусьского судоре
монтно -  судостроительного 
завода—В. В. Амосов и дру
гие личный прием органи
зуют так, чтобы могли по
бывать .работающие и в 
первую, *и во вторую смены. 
При необходимости в бесе
дах участвуют секретари 
партийных и профсоюзных 
комитетов. Эти руководите
ли терпеливы, вежливы — 
и люди уходят от них без 
обиды, даже если и прихо
дится в чем-то отказывать. 
Каждую просьбу, если она

обоснована, стараются вы
полнить, а потому трудя
щиеся с этих предприятий 
не обращаются в вышестоя
щие инстанции, v

С особым вниманием мы 
проанализировали стиль ра
боты с письмами, заявле 
ниями трудящихся в ис
полкомах районного и по
селковых Советов Ж родных 
депутатов. Четко налажена 
эта работа в Корниловском 
Турунтаевском, Поросин- 
ском сельских Советах.

Много пришлось нашей 
комиссии поработать в Каф- 
танчиковском сельском Со 
вете: проверяли, советова
ли, разъясняли, учили ви
деть за частными вопросами 
общественные проблемы. 
Сейчас можно с удовлетво
рением сказать, что здесь 
сложилась четкая система 
работы с письмами, предло 
жениями трудящихся. Ис
полком сельского Совета 
проверил, как органйзована 
эта работа на предприятиях 
и в организациях, находя- 

. щихся на его территории 
Результаты обсуждены на 
сессии.

Удалось сделать немало. 
Но проверки, проведенные 
в текущем году, выявили 
серьезные недостатки в ра
боте с письмами и проведе
нии личного приема граж
дан в Богашевском отделе
нии Сельхозхимия, совхозе 
«Тахтамышевский», поро- 
синских авторемонтных ма
стерских, Вершининском 
сельском Совете. Недавно 
поступило в райком партии 
коллективное письмо мед
работников Тимирязевской 
больницы с жалобой на то, 
что поселковый Совет не 
обеспечивает их дровами. 
Эти факты свидетельствуют 
о том, что к просьбам тру
дящихся на местах еще не 
всегда внимательны. Поэто
му необходимо усилить вос
питание у . всех хозяйствен
ных руководителей высокой 
культуры, деловитости, от
ветственности при разборе 
каждой просьбы. Бережного, 
уважительного отношения к 
людям, их мнениям и за
просам требуют от нас ре
шения X XV I съезда КПСС.

Беседу подготовила
Г. ГУТКЕВИЧ, 

инструктор обкома КПСС.
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НаБ А Ш К И Р С К А Я  АССР. 
Уфимском моторостроительном 
производственном объединении 
созданы опытные образцы ми
ни-трактора для  работы на 
небольших участках. С  его 

помощью можно пахать,  бо
роновать, косить, п и ли ть  дро

ва, поливать.
Тра ктор комплектуется все

ми необходимыми для  этих 
работ приспособлениями. Он 

снабжен также тележкой, на 
которой можно разместить до 

полутонны  груза.
М и ни-трактор , рснащен у н и 

фицированным двигателем
мощностью в шесть лош ади
ных сил, что позволяет .ему 
развивать скорость до 8 кило

метров в час.
НА С Н И М К Е :  новая модель

мини-трактора проходит завод

ские испытания.
Ф о т о  Р .  К у д о я р о в а .

( Ф о т о х р о н и к а  Т А С С ) .

А Д Р Е С
НОВОСТЕЙ

г. СТРЕЖЕВОЙ
Победное ускорение

Пример слаженной высо
копроизводительной работы 
показывает лидер соревно
вания томского нефтяного 
севера — коллектив Стре- 
жевского управления буро
вых работ. Досрочно, 18 
марта, буровики _ заверши
ли квартальный план. На 
Советском, Нижневартов
ском и Вахском месторож
дениях пройдено более 74 
тысяч метров скважин._

Наибольший вклад — 15 
тысяч метров проходки — 
внесла буровая бригада 
имени XXV I съезда КПСС 
мастера Т. Фаттахова, кото
рая уже сейчас работает 
по майскому календарю.

До конца первого квар
тала буровики управления 
дополнительно к плану 
пройдут еще не менее 12 
тысяч метров горных пород.

Попутный газ 
работает на нас

В дни работы партийного 
съезда на Нижневартовском 
месторождении произошло 
знаменательное событие: 
потушен газовый факел. 
Это стало возможным пос
ле того, как строители сда

ли газовый сепаратор и 
подключили месторождение 
к системе сбора и транс
портировки газа. Теперь 
ежесуточно отсюда на Ниж
невартовский газоперераба
тывающий завод постав
ляется около полумиллиона 
кубометров газа.

На наших месторождени
ях сегодня используется 
более двух третей попут
ного газа, который после 
переработки подается в об
ластной центр, металлургам 
Запсиба, машиностроителям 
Новосибирска.

Создается музей
Стремителен Стрежевой— 

столица томских нефтяни
ков — в своем росте. Этим 
летом молодому городу ис
полнится 15 лет. Ныне 
Стрежевой — базовый го
род для вахтового освоения 
нефтяных залежей томского 
севера. А что он представ
лял собой 5—10—15 лет на
зад? Какие дела здесь 
вершились, кто стоял у 
истоков томской нефти? Об 
этом и другом расскажут 
экспонаты городского музея, 
создать который принято 
решение.
Специальный выпуск

Вышел первый номер 
специального выпуска го
родской газеты. «Северная 
звезда» на объектах тре
ста Томскгазстрой. Строи
тели треста будут получать 
свою газету раз в месяц.

Первый номер спецвыпу
ска призывает строителей 
мобилизовать усилия на 
претворение 1 в жизнь реше
ний XXV I съезда КПСС, в 
срок и с высоким качест
вом вводить объекты.

В. САЛЬНИКОВ.

У ч а т с я
партгрупорги

Советский райком . КПСС*
провел семинар партгрупор
гов. На нем рассмотрены 
задачи по усилению идеоло
гической работы в свете 
требований XXV I съезда 
КПСС. С докладом вы
ступил второй секретарь 
райкома партии В. И. Ав- 
сюк. Опытом поделились 
партгрупорги участка ба
шенных кранов треста 
Спецстроймеханизация В. В. 
Односторонцев и—кафедры 
автоматизации обработки 
информации ТИАСУРа Т. Т. 
Сербина. *

Л. КАТАЕВА, 
инструктор Советского 

райкома КПСС.

Р А Д И О Р Е Л Е Й К А  
Ш А Г А Е Т  Н А  С Е В Е Р

Давно ждут в Стрежевом 
радиорелейную линию. С 
вводом ее будет налажена 
устойчивая телефонная и 
телевизионная связь с об
ластным центром, в север
ных селах и в городе неф
тяников появится возмож
ность смотреть телепереда
чи в цветном изображении. 
Стройка- ведется уже >™ не

В Каргаске и Чапаевке 
уже стоят телебашни. За
канчивается монтаж мачты 
в Александровском, начат в 
Раскине. (Кстати, именно в 
Раскине будет поставлена 
самая высокая из всех ба
шен этой линии — 112 мет
ров). На их монтаже ра- 
ботяют специалисты москов
ского треста Радиострой.

первый год, но по разным"1* Впервые за все время
причинам сооружение РРЛ 
осуществлялось медленно ьг 
как бы урывками.

Социальная важность объ
екта очевидна. И вот опре
делен окончательный срок 
ввода в действие последней 
цепи станций ‘в Каргасок- 
ском и Александровском 
районах: первая половина
1981 года.

Что делается на этой 
стройке сегодня? На вопрос 
нашего собственного коррес
пондента Ю. Колесникова 
отвечает главный инженер 
треста Томскгазстрой Б. 
Иванов:

— С начала года практи
чески на всех станциях ра
бота оживилась и дело за
метно продвинулось. Объек
ты пока в разной степени 
готовности: на двух (в Кар
гаске и Александровском) 
можно уже приступать к 
монтажу оборудования,
здесь возведены техниче
ские здания, жилые’ доми
ки, складские и другие под
собные помещения.

Завершаются общестрои
тельные работы в Чапаев
ке, Раскине, Завьяловке. 
На оставшихся станциях 
работы хотя и вышли за 
уровень нулевого цикла, но 
дел еще предостаточно. Од
нако и эти станции обеспе
чены материалами и техни
кой, сюда привлечены 
бригады каменщиков. Так 
что и здесь не должно быть 
никаких задержек относи
тельно контрольных фоков.

строительства на нашей ра
диорелейке сконцентриро
ваны внушительные силы 
москвичей. Наша обязан
ность — обеспечить их 
фронтом работ, металлокон
струкциями. Чтобы доско
нально знать, чего еще не
достает, тщательно проре- 
визовали все объекты, и 
теперь есть ясность по всем 
позициям. — ., до последней, 
детали. Туда, . . где неком
плект конструкций, завозим 
недостающее из Анжеро- 
Судженска. Для этого соз
дан транспортный отряд, 
оснащенный мощной и вы
сокопроходимой . техникой.

Теперь все зависит от 
организованности, от про
фессионального умения 
строителей и монтажников. 
В первом квартале мы дол
жны завершить все обще
строительные работы и за
кончить монтаж первой се
рии телевизионных башен. 
Чтобы справиться с этой 
задачей, надо трудиться 
энергично и напряженно. 
Все новостройки радиоре
лейной линии — под посто
янным контролем треста, 
за каждой станцией закреп
лены кураторы из числа 
ответственных работников.

Самый сложный этап впе
реди — монтаж оборудова
ния. Изыскать его и поста
вить должен заказчик — 
Управление магистральных 
нефтепроводов Центральной 
Сибири.

Пятилетка роста
у-

Молчановский район признан победите
лем республиканского социалистического 
соревнования в десятой пятилетке. Району 
вручено переходящее Красное знамя Со
вета Министров РСФСР и ВЦСПС.

Среди коллективов, срабо
тавших наиболее успешно,
•—- совхоз «Молчановский».

...Управляющий Соколов
ским отделением Федор Фе
дорович Моисеев был оза
бочен. Перед ним на столе 
лежало несколько конвер
тов.

— Пишут вот, — сказал 
он, — к нам ехать хотят. 
Вот из Чувашии, а это из 
Кемеровской области... С 

• удовольствием бы приняли. 
Но пока жилья хватает 
только для своих. Сдали в 
пятилетке восемь двухквар
тирных домов. В ближай
шие год-два построим еще 
10 квартир. Жилье отдаем 
молодым. Вот сегодня у нас 
свадьба, а за ней еще четы
ре намечаются.

Любит молодежь свою 
Соколовку—остается в ней. 
Да и как не любить? Од
ним рукавом своей улицы 
она припала к Оби, вторым 
ушла к лесу. Но не только 
природные условия ценят 
соколовцы. Добрая атмо
сфера здесь, многих связы
вают родственные отноше
ния, немало трудовых ди
настий, таких, например, 
как Снегирьковы или Жу
ровы.

Немалым обязана Соко
ловка управляющему отде
лением Ф. Ф. Моисееву. Во
семь" лет назад после окон
чания техникума его, двад
цатидвухлетнего паренька, 
назначили управляющим. 
Хоть из Соколовки он был, 
а все равно приняли с не
доверием. Но за восемь лет 
Федор Федорович стал луч
шим управляющим в райо
не. Сумел добиться, чтобы 
построили животноводче
ский комплекс на 400 голов. 
Первым в районе внедряет 
в хозяйстве поточно-цехо
вую систему производства 
молока и бригадный под
ряд. Свыше 2.700 килограм
мов молока на каждую 
корову получили в ми
нувшем году местные жи
вотноводы, а звено М. И. 
Крашковец добилось трех
тысячных . надоев. Живот
новоды ставят задачу в те
чение 2—3 лет выйти по 
надоям на трехтысячный 
рубеж.

За годы пятилетки уро
жайность зерновых повыси
лась вдвое и составила бо
лее четырнадцати центне
ров с гектара. Раньше всех 
не только в совхозе «Мол

чановский», но и в районе 
справляются соколовцы с 
посевной, кормозаготови
тельной и уборочной кам
паниями. Управятся сами и 
соседям успеют помочь.

Двадцать пять механиза
торов и семьдесят животно
водов в отделении. Среди 
них немало настоящих ма
стеров своего дела, таких, 
как доярки М. И. Крашко
вец, 3. Л. Юмашева, Т. М. 
Головина, начальник кор
моцеха Г. П. Мандраков, 
бригадир механизированной 
бригады Н. А. Студенков, 
механизаторы Сергей Ал- 
турмесов, Михаил Журов, 
Владимир Голдовский и 
многие другие.

Но не так легко досталось 
соколовцам первенство в 
совхозе. Всего чуть-чуть от
стали от них неизменные 
соперники—молчановцы, ко
торые по продуктивности 
молочного стада по-преж
нему впереди. Да и другие 
отделения совхоза — Май- 
ковское, Г р и ш ц н с к  ое,  
Алексеевское — добиваются 
неплохих результатов. Все 
это свидетельствует о воз
росшем уровне хозяйство
вания в совхозе.

В минувшем году «Мол
чановский» отмечал свое 
двадцатилетие. Раньше это 
было маломощное хозяйст
во, основные фонды кото
рого составляли около 830 
тысяч рублей, сельскохо
зяйственной продукции
производилось за год на 961 
тысячу рублей. Продуктив
ность молочного стада 20 
лет назад была 1.883 кило
грамма, суточный привес 
молодняка — 324 грамма, 
урожайность зерновых — 
6 центнеров. И вот урожай
ность выросла вдвое, надои 
поднялись до 2.651 кило
грамма. Теперь в совхозе 
производится сельскохозяй
ственной продукции на 2 
миллиона 253 тысячи руб
лей. Построены десятки 
производственных и других 
объектов. Только за по
следнюю пятилетку справи
ло новоселье около ста се
мей.

— Наши достижения, — 
сказал секретарь парткома 
совхоза «Молчановский» 
В. Г. Сербуленко, —- это 
только вехи на пути к вы
сокоразвитому современно
му сельскохозяйственному, 
производству. Руководству
ясь решениями XXV I съез

да КПСС, мы намечаем 
программу дальнейшего
развития, будем добиваться 
урожайности зерновых в 
двадцать центнеров, про
дуктивности молочного ста
да в три тысячи килограм
мов, суточных привесов до 
900—1.000 граммов.

Совхоз «Молчановский»
— не исключение в районе.
Во всех хозяйствах района 
произошел количественный 
и качественный рост. Но 
сравнению с девятой пяти
леткой в десятой надои мо
лока на одну корову в рай
оне возросли на 320 кило
граммов и составили 2.613 
килограммов, сверх пяти
летнего плана продано 500 
тонн молока. <На десять 
процентов увеличилось
производство мяса, выросло 
поголовье крупного рогато
го скота.

— Можно считать, что де
сятая пятилетка стала для 
нас пятилеткой роста, — г  
сказал первый секретарь 
райкома КПСС М. И. Ро
машов. — Дополнительно 
к пятилетнему плану мы 
произвели продукции на 3 
миллиона 800 тысяч рублей, 
то есть рост к уровню де
вятой пятилетки составил 
13 процентов. Производи
тельность труда поднялась 
на 25,6 процента. "Устойчи
во сработали коллективы 
объединения Чулымлес,
Могочинского лесозавода, 
кирпичного завода, совхо
зов «Молчановский» и 4 
«Тунгусовский». Выполнена 
большая программа строи
тельных работ. Сданы 
19.000 квадратных метров 
жилья, терапевтический
корпус больницы, киноте
атр, детские сады имеются 
во всех деревнях, построе
на восьмилетняя школа в 
Сарафановке, действует ас
фальтовый завод.

Да, за минувшую пяти
летку . значительно измени
лась жизнь района. Объем 
капитальных вложений в 
строительство на селе уве
личился по сравнению с 
предыдущей йятилеткой на 
23 процента.

X XV I съезд КПСС поста
вил задачу дальнейшею 
развития промышленного 
и сельскохозяйственного
производства, повышения 
благосостояния трудящихся.
В сельском хозяйстве Мол- 
чановского района произ
водство молока в 1981 году 
увеличится на три, мяса — 
на два процента. И в этой 
пятилетке вопросы произ
водственные и социальные 
будут решаться в комплек
се.

Г. ГОРЧАКОВ,
наш корр. ’ ик

М о л ч а н о в с к и й  р а й о н .  н о ч а Д С ш  
■ уч пак

А

В ТОМСКОМ ГОРОДСКОМ 
КОМИТЕТЕ НАРОДНОГО 
КОНТРОЛЯ

Конечно, получить пре
мию приятно. Но она долж
на быть заработана честным 
трудом. В дорожном ремон
тно-строительном тресте
порядок поощрения руко
водящих, инженерно-техни
ческих работников и слу
жащих нарушался. Прика
зы о премировании носили 
формальный характер. В' 
них, например, были такие 
формулировки: «за очистку
снега», «за получение бен
зина» и т. д. Выплаты про
изводились в больших
размерах, чем положено. 
Управляющий трестом Г. Д. 
Недоспасов, превышая
свои права, премировал 
своих заместителей, главно
го бухгалтера, начальника 
планового отдела без раз
решения вышестоящей ор
ганизации.

В комбинате благоустрой
ства Ленинского района не 
стеснялись" приписывать до
ходы. В ’ результате в пер
вом квартале прощлого го
да здесь получено более 
3 тысяч рублей незаконных 
премий. В том числе поощ
рили себя начальник ком
бината А. Т. Андреев, глав
ный инженер С. А. Трусов, 
бывший главный бухгалтер 
3. И. Комща.

В этом комбинате укоре
нилась порочная практика

За любовь к премиям...
груоого нарушения штатно
сметной дисциплины и пра
вил расходования фонда 
материального поощрения. 
Расходы на содержание ап
парата управления ежегод
но завышаются. Так, на 
должности техника дренаж
ного участка тов. Андреев 
незаконно содержит другого 
работника. Две специальные 
машины используются как 
легковой служебный транс
порт. По данным контроль
но-ревизионных органов, на 
содержание сверхштатных 
работников и легковых ав
томобилей израсходовано 
около 30 тысяч рублей. Ус
тановлены факты приписок 
в нарядах, составления 
фиктивных денежных доку
ментов.

Такие безобразия не слу
чайны. Руководители город
ского управления дорожно
го строительства и благо
устройства сами показыва
ли «пример» в стремлении 
премироваться. Присутство
вавшей на заседании коми
тета народного контроля за
меститель начальника об
ластного управления ком
мунального хозяйства Л. А. 
Губарь не только не дала 
принципиальной оценки 
вскрытым фактам, но и 
пыталась защитить винов
ников.

Томский городской коми-» 
тет народного контроля 
принял к сведению, что 
начальник городского уп
равления дорожного строи- 

__ тельства и благоустройства 
Г. В. Коновалов наказал 
виновных в тресте Доррем- 
строй и наводит порядок в 
расходовании средств, со
ставлении государственной 
отчетности. Управляющий 
этим трестом Г, Д. Недо
спасов заверил, что неза
конно выданные премии 
возвращены в кассу.

За приписки и другие на
рушения Томский город
ской комитет объявил Г. В. 
Коновалову выговор, а на
чальнику. комбината благо
устройства А. Т. Андрееву 
— строгий выговор и произ
вел на него денежный на
чет в размере двухмесячно
го оклада.

Всем, кто в городском уп
равлении дорожного строи
тельства и благоустройства 
получил незаконные пре
мии, придется их вернуть.

А. Т. Андрееву предложе
но выступить перед коллек
тивом комбината и расска
зать обо всех нарушениях 
государственной и финан
совой дисциплины, о тех 
мерах, которые принимают
ся для исправления дел.

iHHimimiflHifliBBsgim m ismiim Bi!! n v n iin iH if im

Ш  р и т м е  о п е р е ж е н и и
Что характеризует брйга- 

ду прежде всего? . Конечно, 
производственные показате
ли. И еще — сплоченность, 
дружба в коллективе. Если 
каждый готов подставить 
товарищу плечо, когда тому 
трудно, бригада не смо
жет работать плохо.

Именно по такому прин
ципу трудятся каменщики 
Н. А. Кинева. Добрых тра
диций этому коллективу не 
занимать. Долгое время его 
возглавлял заслуженный 
строитель РСФСР Г. Г. 
Вальтер. Он сумел сплотить 
людей так, что никто из 
каменщиков даже мысли не 
может допустить об уходе 
из бригады. А коли чело
век так привязан к одному 
месту, то и работать впол
силы он себе не позволит..

Н. А. Кинев — опытный, 
умелый организатор. Об 
этом говорят строчки биог
рафии бригады. В 1976 году

перешли на бригадный хоз
расчет. В течение трех по
следних лет коллектив на
зывали лучшим по Мини
стерству строительства
СССР. Десятую пятиДетку 
каменщики завершили еще 
в марте 1979 года. За эти 
годы бригада провела клад
ку трех жилых домов, трех 
общежитий общей жилой 
площадью 31.615 квадрат
ных метров, двух детских 
садов, областной поликли
ники, дома проектных орга
низаций, объектов профи
лактория «Строитель», двух 
магазинов. Не правда ли, 
солидный вклад в общее 
дело строителей?
' С хорошим настроением 
вступили каменщики Н. А. 
Кинева . в одиннадцатую 
пятилетку. Используя на
копленный опыт, они с 
первых дней года взяли 
напряженный темп. В на-

s '

чале января создали парт
группу; с ее" помощью чет
ко определили цель пред
съездовской вахты: план
первого квартала — к 23 
февраля, продумали распре
деление сил на каждый 
день, организовали подведе
ние итогов каждой смены. 
Не остался забытым и та
кой важный момент, как 
отдых строителей. О том, 
чтобы он был активным, 
интересным, тоже позаботи
лась партгруппа. И как ре
зультат общих усилий — 
успешное выполнение пред
съездовских обязательств. 
Сейчас коллектив трудится 
уже в счет второго кварта
ла.

Все члень? бригады преда
ны делу, работают с полной 
отдачей. Только добрых 
слов заслуживают ветераны 
А, Д. Смелов и Ф. Д. 
Штарклоф. Не отстают от 
опытнейших каменщиков, и

X

молодые. Среди них — 
Н. И. Павлов, В. Л. Пашке- 
ев. Стремление побыстрее 
набрать профессиональную 
высоту характерно для 
всех, кого считают в брига
де молодыми. Здесь '  при
стально следят за ростом 
мастерства, вовремя реко
мендуют на повышение 
разрядов.

Близко к сердцу воспри
няли каменщики слова 
Л. И. Брежнева, обращен
ные с трибуны XXV I съез
да партии к строителям. 
Они решили работать пер
вый год одиннадцатой пя
тилетки в ритме опереже
ния, сдать свои объекты с 
хорошим качеством. .

В. н о в о к ш о н о в .
* * *

НА СНИМКЕ: бригадир
каменщиков СУ-13 треста 
Томскжилетрой Н. А. Ки
нев.

Фото- автора.
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В Н И М А Н И Е  С О В Е Т О В
товарам народного п о тр е б л е н и я !о :

2-1 марта состоялась пя
тая сессия Томского област
ного Совета народных де
путатов. С докладом «О за
дачах советских и хозяйст
венных органов по увели
чению производства, рас
ширению ассортимента и 
повышению качества това
ров народного потребления 
в свете решений XXV I 
съезда КПСС» выступил 
председатель облисполкома 
Л. Е. Высоцкий. Он сказал, 
что сессия проходит в зна
менательное время, когда 
вся страна находится под 
огромным впечатлением и 
воздействием исторических 
решений X XV I съезда пар
тии.

Выполняя постановление 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О развитии в 
1976—1980 гг. производства 
товаров массового спроса и 
о мерах по повышению их 
качества», сказал далее до
кладчик, исполком област
ного Совета последователь
но осуществляет программу 
развития производства то- 

 ̂ варов народного потребле
ния. В результате за пяти
летку объем их производ
ства вырос на 17,4 процен
та, а выпуск увеличился на 
23 процента.

Более тысячи наименова
ний товаров массового 
спроса выпускает сейчас 
Томская область, из кото
рых восьмидесяти при
своен государственный Знак 
качества. Многие изделия 
пользуются популярностью 
в других городах страны. 
Но, как известно, товары 
массового спроса — не 
только изделия, способст
вующие удобству и ком
форту нашего быта. Преж
де всего — это продукты 
питания. X XV I съезд КПСС 
поставил задачу: в целях
коренного улучшения снаб
жения населения продукта
ми разработать специаль
ную • продовольственную 
программу. Причем такую, 
которая бы тесно смыкала 
сельское хозяйство с отрас
лями, занимающимися^ хра
нением, переработкой и 
реализацией продукции.
Такая программа для на
шей области — в стадии 

4  разработки. Особое место в 
ней будет уделено борьбе с 
потерями.

Важными источниками 
пополнения продовольствен
ных ресурсов являются 
подсобные хозяйстйа пред
приятий, учреждений и ор
ганизаций, личные хозяй
ства колхозников, рабочих, 
служащих, коллективное 
садоводство и огородниче
ство, а также кроликовод
ство и пчеловодство. Сей
час в Томской области на
считывается более 100 под
собных' хозяйств, за кото
рыми закреплены десятки 
тысяч гектаров земельных 
угодий. Наращивают объе
мы получения сельхозпро
дукции в подсобном хозяй
стве объединения Томск
нефть, совхозе «Стрежев- 
ской»', орсе этого же объе
динения, на Михайловском 
свинооткормочном комплек
се управления обществен
ного питания. Вместе с тем 
далеко не все руководители 
уделяют этому вопросу 
должное внимание. Отсут
ствие инициативы и заин
тересованности наблюдается 
в; объединении мясной про
мышленности, на предприя
тиях управлений пищевой 

, и местной промышленности, 
1 на заводах электромехани

ческом, резиновой обуви, 
манометровом и электро
ламповом, в управлении 
коммунального хозяйства, 
облпотребсоюзе, Каргасок- 
ском, Верхнекетском райис
полкомах.

За последние годы уда
лось увеличить поголовье 
скота в личных дворах, но,

сожалению, далеко не во 
всех районах. Если в сред
нем по области 1.000 сель
ских жителей содержит 
190 голов крупного рогатого 
скота и 215 свиней, то в 
таких районах, как Том-- 
ский, Колпашевский, Карга- 
сокский, эти показатели 
значительно ниже. В Аси- 
нбвском районе, например,

. более одной трети дворов 
вообще не держат скот.

Недостаточно использует
ся еще один важный резерв 
пополнения продовольст
венных ресурсов — заготов
ка дикорастущих. В этом 
прямая вина правления 
облпотребсоюза, которое
крайне медленно развивает 
заготовительную сеть, не 
укрепляет ее материальную 
базу, слабо работает с кад
рами. В результате не вы
полняются планы по сбору 
грибов и ’ дикорастущих 
ягод. Между тем в области 
есть передовой опыт. Кол- 
пашевские кооператоры по
казали высокую эффектив
ность этой работы, умело 
организовав заготовку и пе
реработку дикорастущих на 
местах сбора. Но опыт кол- 
пашевцев широко не ис
пользуется. Мириться с тй- 

У ким положением нельзя.
В развитие пищевых от

раслей промышленности за 
годы десятой пятилетки

вложено около 20 миллио
нов рублей. В отрасли ста
ли полнее использоваться 
передовые приемы и мето
ды работы, прогрессивная 
технология.

Возрос объем производст
ва и в объединении молоч
ной промышленности (на 13 
процентов), в управлении 
пищевой промышленности 
(на 21 процент). Вместе с 
тем руководители объеди
нений молочной, мясной 
и рыбной промышленно
сти, управлений пищевой 
промышленности и хлебо
продуктов не ведут настой
чивой борьбы за повыше
ние эффективности произ
водства, расширение ассор
тимента.

Недостатки в работе этих 
отраслей — следствие сла
бого руководства производ
ством, низкой ответственно
сти инженерно-технических 
работников за порученное 
дело. Мало внимания уде
ляется материально-техни
ческой базе, совершенство
ванию технологии производ
ства. Высока здесь и те
кучесть кадров.

Расширение ассортимента, 
увеличение выпуска про
дуктов питания требуют 
развития мощностей. Оце
нивая ход капитального 
строительства в пищевых 
отраслях, докладчик особо 
указал на безответственное 
отношение ряда хозяйст
венных руководителей и 
местных Советов. Вот фак
ты. С 1978 года управление 
пищевой промышленности 
ведет строительство Аси- 
новского и Зырянского пи- 
щекомбинатов сметной стои
мостью по 160 тыс. рублей, 
из которых освоено чуть бо
лее половины. Пятый год 
сооружается котельная для 
Колпашевского пивзавода. 
Примерно такая же карти
на в объединениях мясной, 
молочной промышленно
сти, в облпотребсоюзе. Ру
ководители пищевых отрас
лей обязаны также повести 
решительную борьбу с кос
ностью, шире внедрять пе
редовые формы и методы 
работы, постоянно заботить
ся . об учебе, воспитании 
кадров, создавать им усло
вия для труда и быта.

Докладчик рассказал об 
увеличении производства и 
повышении качества това
ров культурно-бытового наз
начения и хозяйственного 
обихода.

За пятилетку область дала 
сверх- плана почти на 
22 млн. рублей товаров 
этой категории. Однако их 
все еще не хватает. Более 
чем из 30 городов ввозят к 
нам товары, которые можно 
производить в нашей обла
сти из местного сырья. Ме
жду тем Томская область 
располагает богатейшими 
ресурсами для производства 
изделий из дерева, стекла, 
глины и других материалов.

Чем объясняется создав
шееся положение? Низкой 
ответственностью руководи
телей ряда предприятий и 
управлений, слабым кон
тролем и недостаточной 
инициативой местных Со
ветов.

Сократило выпуск неко
торых товаров управление 
местной промышленности, 
не решается вопрос о рас
ширении производства ке
рамических и стеклянных 
изделий на Богашевском и 
Лучановском заводах.
Крайне плохо обеспечивают 
население изделиями из 
древесины управления топ
ливной промышленности и 
лесного хозяйства, объеди
нение Томлеспром и каран
дашная фабрика.

Руководители предприя
тий местного подчинения 
недооценивают важности 
производства товаров мас
сового спроса. Удельный 
вес выпуска изделий из 
древесины, например, в об
щем объеме производства 
чрезвычайно мал. А ведь 
возможности развивать ма
териально - т е х н и ч е с к у ю  
базу есть: предприятиям
предоставляются кредиты 
Госбанка СССР на рас
ширение и реконструк
цию производственных объ
ектов, связанных с выпус
ком товаров народного по
требления. К сожалению, 
эта возможность исполь
зуется плохо. В десятой 
пятилетке по сравнению 
с девятой пятилеткой кре
диты сократились на 35 
процентов и составили 
дишь 9,4 млн. рублей. В 
1980 году кредитов выдано 
всего на 1,4 млн. рублей.

Объединение Томлеспром, 
облпотребсоюз, Томский, 
Асиновский и Шегарский 
исполкомы не выполняют 
решения исполкома обла
стного Совета о развитии 
художественных промыс
лов.

В удовлетворении спроса 
населений на товары на
родного потребления важ
ное место отводится пред
приятиям союзного и рес
публиканского подчинения. 
В качестве положительных 
примеров докладчик назвал 
объединение «Контур», за

воды радиотехнический и 
манометровый, обувную 
фабрику. Их руководители 
с должной ответственно
стью подходят к решению 
важной проблемы. Но ряд 
предприятий срывает зада
ния, установленные испол
комом областного Совета.
Это — завод «Сибэлектромо- 
тор», объединение Сибка-
бель, фабрики текстильная 
и «Сибирь», Самусьский и 
Моряковский судоремонт
но-судостроительные заво
ды.

Подробно докладчик гово
рил о качестве товаров, 
подчеркнув мысль о том,
что основными причинами 
плохого качества продукции 
являются нарушения техно
логических процессов, низ
кая ответственность испол
нителей и руководителей. 
Многое значит и оптовое 
звено торговли, которое обя
зано совершенствовать ра
боту по координации раз
вития производства товаров, 
изучать спрос населения, 
оказывать влияние на про
мышленные предприятия в 
отношении увеличения вы
пуска недостающих товаров 
в торговле и улучшения их 
качества.

Особая ответственность за 
выпуск товаров массового 
спроса лежит на руководи
телях советских органов. 
Пожалуй, ни в какой дру
гой сфере народного хозяй
ства, отмечалось на XXV I 
съезде КПСС, местные воз
можности, местные резервы 
не играют такой роли, как 
в удовлетворении повсе
дневного потребительского 
спроса в обслуживании на
селения. Исходя из требо
ваний съезда, в работе по 
увеличению производства 
товаров массового спроса 
необходимо повысить роль 
райгорисполкомов, депутат
ских комиссий Советов, ко
миссий исполкомов по то
варам народного потребле
ния.

В заключение А. Е. Вы
соцкий выразил уверен
ность, что местные Советы, 
хозяйственные органы об
ласти, горячо одобрившие 
решения X XV I съезда 
КПСС, под руководством 
областной партийной орга
низации будут настойчиво 
работать над тем, чтобы 
полнее удовлетворять за
просы советских людей.

Первым в прениях вы
ступил председатель Колпа
шевского горисполкома В. Г. 
Молькин. Он сказал, что в 
районе накоплен опыт ра
боты по производству това
ров массового спроса. П ро  
изводство товаров народно
го потребления за пятилет
ку возросло на 3,7 млн. руб
лей. Однако еще мно
гие предприятия не вы
полняют планы по выпуску 
товаров. "Вина за срывы ле
жит- прежде всего на руко
водителях исполкома гор
совета, который недостаточ
но контролировал работу 
предприятий. Однако при
чина не только в этом. 
Т о м л е с п р о м  не за
вершил строительство лыж
но-паркетного цеха на То- 
гурском комбинате, ввод 
которого предусматривался 
еще в 1979 го%у. Затяги
вается сооружение обраба
тывающего цеха на рыбо
комбинате, котельной — на 
пивзаводе. По вине руко
водителей областного уп
равления пищевой про
мышленности м е д л е н н о  
строится хлебокомбинат.

Председатель .Томского 
райисполкома Л. И. Афа
насьев рассказал, что вы
пуск товаров массового 
спроса за 5 лет возрос в 
районе на 30 процентов, 
номенклатура изделий уве
личилась на 55 процентов.

Оратор заостряет внима
ние на необходимости ук
репления материально-тех
нической базы и создания 
лучших производственно
бытовых и жилищных ус
ловий для тех, кто выпу
скает товары народного по
требления.

Депутат Г. Г. Потапова,
раскройщица Томской швей
ной фабрики, говорила о 
том, что коллектив фабри
ки многое делает для улуч
шения качества продукции. 
Внедрена специальная си
стема управления качест
вом. В результате объем 
продукции, выпускаемой С 
почетным пятиугольником, 
вырос почти на треть. Но 
Томская фабрика оказалась 
одним из самых технологи
чески отсталых, предприя
тий города. Здесь не хвата
ет производственных пло
щадей, нет бытовых поме
щений, центра общественно- 
политической работы, удель
ный вес ручного труда 
составляет 40 процентов. 
Депутат просит- исполком 
областного Совета ускорить 
решение всех этих вопро
сов.

В. А. Глазачей, начальник 
объединения Томлеспром, 
говорил о том, что осо
бое внимание объеди
нение уделяет изготовлению 
лыйс. Производство их уве
личивается, а вот качество 
пока оставляет желать луч

шего. Депутат заверил уча
стников сессии, что в бли
жайшие 2—3- года томские 
лыжи будут оцениваться 
по самой высокой катего
рии качества.

Председатель Каргасок- 
ского райисполкома А. А. 
Щедрин признал, что в рай
оне слабо развита заготови
тельная сеть, плохо исполь
зуются природные ресурсы. 
Лишь 20 процентов дикора
стущих — ягод, грибов ■— 
поступает к заготовителям. 
Тревогу вызывает и резкое 
сокращение пушного зверя 
клеточного содержания.

Выступающий высказал 
ряд претензий в адрес 
объединений Томскнефте- 
газгеология и Томлеспром, 
которые сорвали сроки 
сдачи цехов безалкогольных 
напитков в поселках Сред
ний Васюган, Новый Васю- 
ган и Молодежном. Томск- 
сельстрой з а т я н у л с т р о и 
тельство маслозавода в Кар- 
гаске, из-за чего в районе 
создалось тяжелое положе
ние с переработкой молока.

— С большим вниманием, 
с чувством огромной гордо
сти следили мы за работой 
X XV I съезда партии, — 
заявила с трибуны сессии 
Г. А. Счастная, старший 
продавец центрального уни
вермага г. Томска. — В до
кладе Генерального секрета
ря ЦК КПСС товарища 
Л. И. Брежнева на съезде 
прозвучали слова о том, 
что продукты питания, то
вары народного потребле
ния, сфера услуг — это 
вопросы повседневной жиз
ни миллионов людей. Де
фицит тех или иных из
делий создается не только 
по вине работников прилав
ка, которые еще недостаточ
но изучают покупательский 
спрос. Чаще этот дефицит 
объясняется тем, что пред
приятия, в том числе и 
томские (ГПЗ, объединение 
Сибкабель и др.), не выпол
няют свои договорные обя
зательства, 'срывают постав
ки. Узок , и ассортймент то
варов массового спроса.

Председатель областной 
плановой комиссии В . Г. 
Попов сказал:

— Почти на миллион 
р у б л е й  недопоставили 
продукции . предприятия 
местного подчинения. Срыв 
з а д а н и й  — с л е д с т в и е  
серьезных недостатков в 
организации производства, 
неудовлетворительной рабо
ты по созданию жилищ
ных и социально-культур
ных условий тружеников. 
Назрела необходимость тех
нической реконструкции 
местных предприятий. Мно
гие из них имеют прими
тивную базу, физически 
устаревшее оборудование. ,

Оратор отметил и недо
статки, которые допускают 
плановые органы. Облплан, 
в частности, не добился 
строгого соблюдения пла
новой дисциплины, не име
ет тесной связи с пред
приятиями, слабо знает их 
резервы. Об этих просче
тах говорилось на XVIII 
областной партийной кон
ференции. Сейчас осущест
вляются меры по устране
нию недостатков.

Председатель Шегарского 
райисполкома Г. Я. Каза
ков сообщил о том, что 
вопросы увеличения выпу
ска товаров народного пот
ребления систематически 
рассматриваются на сесси
ях райсовета. Многие пред
приятия, такие, например, 
как Орловский леспромхоз 
управления местной про
мышленности, мехлесхоз 
управления лесного хозяй
ства, маслозавод, хлебоза
вод, перевыполнили пяти
летние задания. В районе 
осуществляются меры по 
развитию и концентрации 
животноводства, повыше
нию его эффективности.

— В нашем районе укреп
ляется материальная база 
предприятий, выпускающих 
товары народного потребле
ния, — заявила бригадир 
Асиновского комбината бы
тового обслуживания В . А. 
Морозова. — Управление 
местной промышленности 
организовало цех художе
ственных народных про
мыслов, который уже сего
дня выпускает в месяц на 
15 тысяч рублей продукции. 
Завершается строительство 
крупного цеха, который бу
дет специализироваться на 
производстве мебели. Ре
конструируется бондарный 
цех Лайского леспромхоза. 
Но депутат подчеркнула, 
что следует уделять больше 
внимания насущным про
блемам тружеников. Пуск 
нового пищекомбината за
тянулся. Медленно строит
ся и новый Дом быта, хотя 
на второй сессии областно
го Совета контроль за 
строительством поручался 
депутатам Б. П- Степанову, 
начальнику облбытуправле- 
ння, и Г. Ф. Муравьеву, на
чальнику Томского терри
ториального управления 
строительства.

* *  *
По обсужденному вопросу 

областной Совет принял 
соответствующее решение.
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Пленум ЦК Р,КП
БУХАРЕСТ. Как сообщает 

агентство Аджер-Пресс,
здесь вчера состоялся пле
нум ЦК РКП. Он обсудил 
ряд вопросов внутрипартий
ной ра'боты, в том числе 
доклад о завершении обме
на партийных билетов. Пле
нум отметил, что обмен 
партийных билетов способ
ствовал укреплению рядов 
партии. Сообщалось, что на 
31 декабря 1980 года в РКП 
насчитывалось 3.044.336 чле
нов партии.

Участники пленума обсу
дили и одобрили меры по 
совершенствованию работы 
с кадрами.

Пленум обсудил доклад о 
международной деятельно
сти партии и государства в

1980 году, основных направ
лениях внешней политики 
в 1981 году и принял соот
ветствующее решение.

На пленуме выступил Ге
неральный секретарь РКП 
Н. Чаушеску. Он заявил, 
что необходимо сделать все 
для прекращения гонки 
вооружений, обеспечения 
мира на земле. «Исходя из 
этого, — указал он, — на 
XXV I съезде КПСС ' я дал 
высокую оценку мирным 
предложениям, выдвинутым 
Генеральным секретарем 
ЦК КПСС Л. И. Брежне
вым. Я уверен, что пленум, 
вся наша партия и весь 
наш народ согласны с та
кой оценкой, потому что 
эти предложения открывают

перспективы для начала пе
реговоров и направлены на 
поиск путей к прекращению 
гонки вооружений и пере
ходу к решению проблем 
путем переговоров. Вот по
чему мы поддерживаем эти 
предложения и прилагаем 
решительные усилия, чтобы 
внести вклад в достижение 
разоружения, в первую 
очередь ядерного».

Генеральный секретарь 
РКП заявил, что Румыния 
будет и впредь выступать 
активно вместе со всеми со
циалистическими странами, 
со всеми прогрессивными 
и антиимпериалистическими 
силами за политику мира, 
независимости и разрядки.

Пленум избрал - секрета
рем ЦК РКП кандидата в 
члены Политисполкома ЦК 
РКП П. Знаке.

К положению в Польше
ВАРШАВА. Политбюро 

ЦК ПОРП постановило соз
вать 29 марта очередной 
пленум Центрального Коми
тета для обсуждения поло
жения в стране.

Обстановка в Польше 
продолжает- оставаться
крайне напряженной. Проф
объединение «Солидар
ность», вопреки обращению 
правительства с призывом 
обеспечить три трудовых 
месяца — 90 спокойных
дней без забастовок, ведет 
активную подготовку для 
проведения в стране всеоб
щей забастовки. Лидеры 
антисоциалистической, ан- 
типольской организации 
«14эр», задающие тон в 
профсоюзе, пытаются ис
пользовать законные дейст
вия правительства в БыД- 
гоще по освобождению за
нятого членами «Солидар
ности» здания воеводского 
народного совета для прово
кационной кампании про
тив государственных и пар
тийных органов.

Страна буквально навод
нена провокационными ли
стовками, в которых содер
жатся открытые угрозы в

адрес коммунистов. Листов
ки призывают к активным 
действиям против членов 
ПОРП, всех тех трудящих
ся, которые выступают за 
восстановление обществен
ного порядка.

Заместитель Председателя 
Совета Министров ПНР 
М. Раковский, характеризуя 
обстановку в стране, ска
зал, что профобъединение 
«Солидарность» выдвинуло 
требования, которые носят 
ультимативный характер. 
Ведущаяся «Солидарно
стью» кампания против 
властей направлена в пер
вую очередь против орга
нов милиции и безопасно
сти. Факты свидетельству
ют, продолжал он, что в 
профобъединении существу
ют силы, которые хотят 
объявить войну народной 
власти. Они забывают о 
том, что объявляют войну 
самим себе, своим семьям, 
миллионам людей в Поль
ше.

Профобъединение выдви
нуло требования, угрожая 
забастовкой в случае их 
невыполнения. Члены «Со

лидарности» приведены в 
состояние забастовочной го
товности, что привело к 
росту напряженности в 
стране. Кризис, который 
воспламенился с новой си
лой, сказал М. Раковский, 
ослабляет позиции Польши 
в Европе и мире.

Как сообщает агентство 
ПАП, в связи с ростом на
пряженности в ПНР прини
маются меры по наведению 
общественного порядка.

В связи с осложнением 
обстановки ветераны войны 
решительно высказались 
против нагнетания напря
женности в стране и за де
ловые переговоры в обста
новке спокойствия, направ
ленные на преодоление по
литического и  экономиче
ского кризиса в Польше. 
Программа Председателя 
Совета Министров ПНР, 
подчеркивается в резолю
ции, принятой ветеранами 
войны, — единственно ра
зумная основа переговоров 
и деятельности. Только та
кой путь соответствует госу
дарственным интересам
Польши.

НА ВЕНСКИХ ПЕРЕГОВОРАХ
ВЕНА. Состоялось очеред

ное закрытое пленарное за
седание участников венских 
переговоров о взаимном 
сокращении вооруженных 
сил и вооружений в Цент
ральной Европе. На засе
дании выступил глава деле
гации Венгерской Народной 
Республики посол Т. Ле- 
ринц.

О его выступлении жур
налистов информировал 
пресс-атташе делегации
ВНР. Как отметил глава 
венгерской делегации, в 
крупных внешнеполитиче
ских инициативах, выдви
нутых на XXV I съезде 
КПСС, выражена глубокая 
ответственность Советского 
Союза за судьбы всеобщего 
мира и разрядки. Они дают 
надежную точку опоры в 
нынешний сложный и на
пряженный период между
народных отношений,, слу
жат путеводной нитью в 
завтрашний мирный день 
человечества.

Венгерский представитель 
выразил надежду, что но
вые предложения СССР, 
которые всецело поддержтг- 
вает ВНР, встретят понима
ние со стороны трезво мыс
лящих кругов Запада, что 
содействовало бы снятию 
накала международной на
пряженности и оздоровле
нию обстановки в мире.

Дальнейший рост напря
женности подрывает безо
пасность европейских госу
дарств, независимо от их 
принадлежности к той или 
иной общественной системе, 
к тому или иному военно
политическому союзу.

Венгрия, продолжал
Т. Леринц, как страна, при
мыкающая к району со
кращения и участвующая в 
переговорах на правах го
сударства со специальным 
статусом, считает, что пред
ложения СССР, ГДР, ПНР 
и ЧССР о взаимном сокра
щении вооруженных сил и 
вооружений учитывают ин
тересы безопасности и 
фланговых государств. Реа
лизация этих предложений 
привела бы к снижению 
высокой к о н ц е н т р а ц и и  
войск и вооружений в не
посредственной близости от 
их границ.

Остановившись на ком
промиссном предложении 
социалистических стран от
носительно коллективного 
замораживания численности 
войск тех государств, кото
рые на первом этапе не со
кращают своих вооружен
ных сил, он заявил, что, по 
мнению венгерской делега
ции, было бы желательно, 
чтобы в рамках этого замо
раживания не допускались

серьезные изменения в со
отношении сил внутри того 
или иного союза. Такой 
подход отвечал бы инте
ресам безопасности и флан
говых государств, которым, 
разумеется, небезразлично,
чьи вооруженные силы бу
дут составлять основной 
костяк военной мощи про
тивоположной группировки.

Венгерский представитель 
подверг критике позицию 
Запада, который настаивает 
на возможности временного 
превышения численности 
вооруженных сил даже по
сле сокращений * и ограни
чений советских и амери
канских войск и заморажи
вания численности личного 
состава остальных прямых 
участников переговоров.
Реализация западного пред
ложения вела бы к значи
тельному наращиванию
войск стран НАТО во вре  ̂
мя проведения ими крупно
масштабных маневров, ког
да в Западную Европу пе
ребрасывается из других 
районов такое число воен
нослужащих, которое с лих
вой перекрывало бы объе
мы возможных сокраще
ний и подрывало бы саму 
идею сокращений воору
женных сил и вооружений. 
Этим наносился бы урон и 
интересам безопасности
фланговых стран.

И. М АСЛОВ.

НАКАНУНЕ 
С Ъ Е З Д А

ПРАГА. Сегодня здесь 
состоялся Пленум Цент
рального Комитета КПЧ.

Пленум рассмотрел и 
единогласно утвердил от
чет ЦК КПЧ о деятель
ности- партии и развитии 
общества в период после
X V  съезда КПЧ и о 
дальнейших задачах 
партии, а также проект 
ЦК КПЧ «Основные на
правления экономическо
го и социального разви
тия ЧССР на 1981—1985 
годы», которые будут вы
несены на обсуждение
XVI съезда КПЧ.

С заключительным 
словом на пленуме вы
ступил Генеральный сек
ретарь ЦК КПЧ Г. Гу
сак.

К О Н Ф Л И К Т
Р А З Г О Р А Е Т С Я

ВАШИНГТОН. «В те
чение всего вчерашнего 
дня Белый дом прилагал 
все усилия к ‘Тому, что
бы принизить значение 
борьбы между Белым 
домом и госдепартамен
том за контроль над 
внешней политикой, о 
чем сейчас так много 
пишет американская пе
чать», — такими словами 
начал сегодня свою пе
редачу ведущий про
граммы теленовостей 
компании Си-би-эс.

Речь идет о лихорадоч
ных попытках Р. Рейга
на как-то приглушить 
шум в печати, которая 
высказывает различного 
рода догадки по поводу 
раздоров между ведущи
ми членами рейганов- 
ской администрации, 
вспыхнувших с новой 
силой после назначения 
вице-президента Дж. Бу
ша председателем так 
называемой группы по 
урегулированию кризис
ных ситуаций, на что 
претендовал госсекретарь
А. Хейг. #

Стремясь внести успо
коение и положить конец 
разгорающемуся внутри 
администрации конфлик
ту, президент Р. Рейган 
в заявлении для печати 
указал, что госсекретарь 
по-прежнему остается его 
«главным советником по 
вопросам внешней поли
тики» и в этом качестве 
несет основную ответст
венность за ее формули
рование и уложение.

Однако, как отмечает 
корреспондент телеком
пании Эн-би-си, это за
явление президента. пре
следовало цель «успоко
ить госсекретаря, у ко
торого на деле отняты 
важные функции руко
водителя внешней поли
тикой в кризисных си
туациях». Высказывается 
мнение, что Хейг может 
принять решение об- от
ставке, поскольку «весь 
этот инцидент не только 
урезал его функции гос
секретаря, но и нанес 
серьезный ущерб его ре- , 
путации».

Корреспондент Эй-би-си 
при Белом доме отметил, 
что «государственный 
секретарь вчера постоян
но улыбался на публике, 
однако ничто, даже ши
рокая улыбка, не могло 
скрыть того факта, что 
его ставка на власть и 
влияние была бита». 
«Белый дом пытается 
представить дело таким 
образом, как будто ниче
го не произошло. Однако 
нет никакого секрета в “ 
том, что Хейг предпри
нял отчаянные попытки 
и использовал все свои 
возможности для того, 
чтобы не допустить на
значения Буша.

США. «Прекратить раси
стский террор!», «Требуем 
наказать убийц наших де
тей!» — под такими лозун
гами в Атланте (штат 
Джорджия) состоялась мас
совая манифестация негри
тянской общественности. 
Представители обществен
ных организаций, проф
союзов, прибывшие из Ва
шингтона, Хьюстона, Балти
мора и Майами, прошли по 
улицам Атланты, чтобы 
выразить решительный про
тест против расизма и на
силия в отношении черно
кожего населения США.

Вот уже полтора года про
должаются в Атланте убий
ства негритянских детей. 20 
детей найдеды мертвыми, 
двое числятся пропавшими 
без вести — таков итог кро
вавого террора, развязанно
го расистскими преступни
ками.

НА СНИМКЕ: во время
демонстрации.

Телёфото ЮПИ—ТАСС. J
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. Еще не было и шести ут
ра, когда первые лучи ве
сеннего солнца, пробившись 
сквозь разлапистую крону 
кедрача, залили комнату 
огненно-ярким светом.

— Подъем! Не день, а чу
до! — Анатолий Георгиевич 
мгновенно отбросил одеяло, 
распахнул ДЕерь на балкон, 
энергично стал разминаться.

— Вас что, на части рва
ли? — спросил я, глядя на 
многочисленные шрамы,
сплошь покрывавшие его 
мускулистое тело.

— Это, брат, клыки мор
ские... Как-нибудь расска
жу.

...Поздно вечером, закон
чив дела, мы сидели у са
мовара. Анатолий Георгие
вич, помешивая крепкий 
чай, неторопливо рассказы
вал:

— Призвали меня в 1943 
году. Всех одногодков по
везли на запад, где греме
ла война и куда мы рва
лись всей душой, надеясь 
сразу же стать героями. И 
каково же было разочаро
вание, когда меня и не
сколько других парней от
правили на восток. Там 
в учебном отряде нача
лась моя служба. Изуча
ли водолазное дело, связь, 
различные моторы — од
ним словом, считали, не по
везло со службой: ни бол- 
дат, ни матрос...

Й только сейчас, когда 
облазил все моря, многое 
повидал, испытал, считаю: 
«Повезло!»

— А следы, оставленные 
клыками морскими,—это что 
— для красного словца?

Анатолий Георгиевич на 
минуту задумался:

— Было это в 1945 году в 
Кенигсберге. Обследовали 
мы акваторию порта и об
наружили на дне сотни 
тонн прекрасного листового 
железа, специально утоп
ленного фашистами. Там 
же покоилась. и фашист
ская самоходка. Обследо- 
ва'л я ее со всех сторон, за
брался внутрь. Ничего осо
бенного — обычная посуди
на. А вот когда выбирался, 
зацепился за рваный ме
талл, порвал рубашку во
долазную. Глубина была 
порядочной. Одним словом, 
когда подняли меня наверх, 
80 разрезов врачи насчита
ли.

Пока лежал в госпитале, 
металл подняли, самоходку

— тоже. Командование объ
явило благодарность, а я 
понял, что на дне с морем 
шутки плохи.

В отряде нас пре
дупреждали, что самая 
страшная встреча на дне — 
с электрическим скатом. И 
надо же было случиться, 
что у меня состоялась эта 
встреча с «катом», как мы, 
водолазники, называем это
го обитателя морских глу
бин. Было это на Балтике, 
в Латвии. Нашли на дне 
плавучий завод. Обследовал 
я его досконально. Много 
на нем станков, мин, прав
да, без взрывателей. И 
вдруг из рубки вылезает 
ромбообразное чудище. Гла
за—вверху, хвост—в зубьях, 
как пила. И прет на меня. 
Перетрусил я страшно. Су
дорожно ищу -нож. Нашел, 
а вытащить не могу. Сейчас 
и не помню подробностей. 
Но когда эта трехсоткило
граммовая гадина нависла 
надо мной, успел я все-та
ки выхватить нож и вса
дить его в брюхо ската. 
Так с ножом он и уш ел" в 
пучину.

— Всякое случалось за 
эти годы, — продолжал 
Анатолий Георгиевич. — 
Ведь в общей сложности я 
провел под водой девять 
тысяч часов за 28 лет рабо
ты. Работа как работа. В 
Финском заливе . принимал 
участие в поднятии семиде
сяти судов, в Севастополе 
разминировал порты, на 
реке Свирь цеплял за яко
ря плавучие мины, кото
рые затем взрывали в безо
пасном месте.

И лишь однажды загля
нул я смерти в лицо. Было 
это недалеко от Клайпеды. 
Обнаружили мы потоплен
ную фашистскую самоход
ку. Как всегда, обшарил 
всю палубу, а когда спус
тился в люк посмотреть, 
что в трюме, он закрылся. 
Попытался поднять — не 
хватает сил. И ребята на
верху помочь не могут: нет 
второго комплекта водолаз
ного снаряжения. Три дня 
просидел я в трюме, пока 
не подошел наш стороже
вик. Не так мучил голод, 
как жажда. Помню: мину-
ту-две не стравливаю воз
дух, в костюме — духотища, 
голова раскалывается, а я 
судорожно облизываю за
потевшее стекло • иллюми
натора. Еще хуже было со

сном. Уснуть нельзя: сра
зу же задохнешься. Прино
ровился так: упрусь голо
вой в люк, ногами — в ле
стницу. Две минуты—в за
бытье, затем стравливаю 
воздух. И так' 72 часа. Зато, 
когда увидел в иллюмина
тор лицо друга Валентина 
Ребизова, не передать сло
вами радость. До сих пор 

■он для меня самый близ
кий.

С большим интересом 
слушал я человека, убелен
ного сединами, с добрым, 
приятным лицом. Он был 
совсем не похож на пред
ставителя редкой романти
ческой профессии.

— Расскажите о самом 
памятном событии, — про
шу я, заглядевшись на 
длинный ряд орденских 
планок.

— Самое запоминающе
еся? — Солдатенко широко 
улыбается. — Наверное, это 
когда маршал В. И. Чуйков 
наградил меня велосипедом 
и месячным отпуском до
мой. Было это в Кенигсбер
ге. Нам пришлось подни
мать самое крупное судно в 
Европе ■— гордость фашист
ского флота теплоход «Хан- 
зс». Длина у него—230 мет
ров, 9 палуб. И пассажиров 
вмещал он до 18 тысяч. 
Фашисты утверждали, что 
теплоход непотопляем. Од
нако наша морская авиа
ция спровадила «Ханзе» 
вместе, с его содержимым 
на дно морское.

Три года шли работы по 
подъему теплохода. Мы 
прорыли под днищем 19 
траншей, чтобы завести 
тросы. Вдоль всех бортов 
наварили четырехсоттонные 
понтоны, установили много
численные лебедки. Одним 
словом, корабль подняли.

Пцошли годы... Водолаз 
из Томска мичман Анато
лий Георгиевич Солдатенко 
не изменил своей профес
сии. После ухода на пен- 

■ сию он возглавил водолаз
но-спасательную службу 
нашей области. Недавно на 
Томи, у широкой проруби, 
столпились молодые пар
ни. Они сдавали экзамен на 
право быть водолазами. Эк
замены принимал Анато
лий Георгиевич. Но, прежде 
чем курсант облачился в 
легкий водолазный костюм, 
на дно спустился Солдатен
ко. Он привык всегда быть 
первым...

Г. ЧУДНЫЙ.

П о д а р и т  д е р е в о  к р а с о т у

Н А ВЫСТАВКЕ «Това
ры для народа», ко
торая была разверну

та в прошлом году во Двор
це зрелищ и спорта, среди 
традиционных изделий том
ских предприятий появи
лись разные деревянные 
шкатулки, настенный бра- 
подсвечник, резной жур
нальный столик. Изготов
лены они резчиками Том
ского ЛПК. Два года назад 
в проектно-конструкторском 
бюро объединения Томлес- 
пром был создан экспери
ментально - художественный 
отдел. Здесь разрабатыва
ются образцы продукции, а 
изготавливаются они в цехе 
столярно-строительных из
делий ЛПК.

Мы беседуем с художни
ком экспериментально-ху
дожественного отдела Вяче
славом Николаевичем
Ивинским:

— Участок оборудован 
двумя токарными станками, 
циркулярной пилой, вер
тикальным фрезерно-копи
ровальным и шлифоваль
ным станками, -— рассказы
вает он. — В ближайшее 
время он превратится в 
цех, который будет выпол
нять резьбу по дереву, то
карные работы по дереву, 
инкрустации по дереву, вы
жигание и декоративную 
роспись.

В разговор вступает за
ведующий, отделом В. Н.
Моисеенко:

— Мы стараемся освобо
дить резчиков от вспомога
тельных . черновых работ. 
Надо многое механизиро
вать. У Томлеспрома боль
шие возможности для уве
личения выпуска сувениров. 
Оборудование есть, древеси
на — любая, какую душа 
пожелает. На Томском 
ЛПК и других предприя
тиях есть люди, которые 
могут изготовлять изделия 
из дерева по художествен
ным образцам. Образцы им 
может выдавать наш отдел. 

Переживаем пока трудно

сти роста. Не хватает ла
ков, краски. Жаль, что в 
комиссии облисполкома, ко
торая утверждает новые об
разцы сувениров, нет ху 
дожников и мы вынужде
ны обращаться в совет Х у
дожественного фонда.

У нас заманчивые пер
спективы для молодежи. 
Выпуск сувениров будет 
расширяться. Мы ждем 
людей, которые любят ра
ботать с деревом.

И в заключение — раз
говор со старшим инжене
ром производственного отде
ла по лесопилению и дере
вообработке Томлеспрома

Гости « к н и ж к и н о г о  дома»
Почетными гостями Дома книги в этот день были 

ребята младших классов школы № 48. Здёсь в дни * 
школьных каникул по традиции началась «неделя дет
ской книги». Праздник открыла старший продавец худо- 
жественного отдела Л. В. Панкина. Она рассказала об 
истории этого праздника, познакомила собравшихся 
с новинками литературы, пригласила чаще бывать в 
магазине и обязательно записаться в библиотеки.

Весело отвечали школьники . на вопросы книжной 
викторины, называли любимых авторов, смелые—декла
мировали стихи. Особенно серьезно ребята отнеслись 
к выбору покупок. В этом им помогли педагоги и моло
дые продавцы. a  ТЕВС,

товаровед Томского Дома книги.

Заметки о природе

З И М О В Щ И К
В поисках удачных рыбных мест я оказался однажды 

на незнакомой таежной речонке. День был ясным, тихим 
и погожим. И неожиданно в этой тишине я услышал 
творканье... селезня. А за поворотом увидел и самого 
красавца! В ярком весеннем наряде на чистом льду 
птица была особенно эффектна.

Встреча. наша оказалась столь неожиданной, что мы 
оба на мгновение оцепенели. Но вот селезень побежал 
по льду и, оторвавшись, легко понесся над самой рекой, 
скрывшись за поворотом.

По каким причинам эта теплолюбивая птица оста
лась зимовать, можно было только догадываться: либо
болезнь, либо ранение. Для утки не страшны любые 
морозы. Но где взять зимой пищу?

Пройдя еще с километр, я обнаружил и «дом» селезня. 
По осени уровень воды в речке был высоким. Встал лед, 
а потом, когда вода спала, подо льдом образовалась 
пустота. Селезень нырял в полынью и плавал подо 
льдом, кормился. Вот и сейчас он где-то там прятался. 
Очень хотелось верить, что птица благополучно пере
зимует и встретит по весне своих собратьев из теплых 
стран.

Б. СОМОВ.

ФОТОРЕПОРТАЖ

М и к р о р а й о н  д л я  чернобурок

Н А БЕРЕГУ Вяловки, окруженная со 
всех сторон могучими кедрами, распо
ложилась звероферма Парабельского 

зверопромхоза. В 1958 году завезли сюда пер
вых сто серебристо-черных лисиц. С тех пор 
звероферма значительно разрослась, и, доса
дует ее заведующий Александр Васильевич 
Епанчинцев, старые границы сдерживают ее 
расширение.

Прошедшее пятилетие для коллектива 
было особенно урожайно на меха. За эти 
годы парабельцы, получив прибыль в 417 
тысяч рублей, сдали 7.186 шкурок лисиц — 
почти на полтора миллиона рублей. Такой 
успех — результат труда всех работников 
зверофермы. Здесь работают настоящие 
мастера своего дела: кавалер ордена «Знак
Почета» Ребека Анатольевна Вальтер, Эльви

ра Ивановна Деева, Валентина Яковлевна 
Кузнецова, Александра Федоровна Брагина 
и другие,

НА СНИМКАХ: один из производственных 
участков фермы; 620 вот таких лисиц на
считывается в хозяйстве Парабельской зверо
фермы.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

Фаиной Ивановной Виноку
ровой. ’Она занимается воп
росами производства това
ров культурно-бытового
назначения и хозяйственно
го обихода.

— У нас разработаны за
дания и составлены планы 
до конца одиннадцатой пя
тилетки. На Томском ЛПК, 
например, начнется строи
тельство специализирован
ного цеха по выпуску су
вениров на полмиллиона 
рублей в год, — сказала 
Фаина Ивановна. — Об
щая сумма капитальных 
вложений на его сооруже
ние составит 624 тысячи

П О К О Р И Т Е Л И
П Е Щ Е Р

Томский клуб спелеологов 
«Стикс» отмстил свое 15-ле
тие. За эти годы было прове
дено множество интересных 
мероприятий. Н едавно 35 то
мичей из университета, поли
технического института,
ТИАСУРа, мединститута и 
других организаций, находясь 
в спелеолагере около Красно
ярска, посетили несколько пе
щер. расположенных в райо
не Торгаишнского хребта и 
реки Бирюсы.

Томичи получили хороший 
опыт штурма вертикальных 
пешер и успешно сдали экза
мены по программе. . Летом 
они готовятся провести экс
педиции на К авказ и в С ред
нюю Азию.

И. АБРАМОВ.

В СВОБОДНОМ 
П А Р Е Н И И

Томские дельтапланеристы 
провели соревнования, в ко
торых определился состав 
сборной команды для участия 
в зональных состязаниях. В 
первом туре в воздух подня
лись !30 воздухоплавателей. 
Особенно острая борьба раз
вернулась во втором туре, 
куда было допущено пятнад
цать дельтапланеристов.
Здесь до сантиметра учиты-. 
валась точность приземления, 
тщательно анализировалось 
Мастерство пилотирования. 
Лучшие результаты оказались 
у инженера Томского аэро
порта В. Петрова, на втором 
месте — аспирант ТИАСУРа 
А. Сутягин, на третьем — 
работник объединения «Кон
тур» В. Коршунов.

Среди женщин самые вы со
кие показатели—у В. Калин? 
киной (объединение «Кон
тур»), у студентки универси
тета О. Опариной и Л. Ах- 
рямкиной («Контур»),

В. ЛЕТОВ.

В отпуск за границу
Возвратилась из Чехосло

вакии группа передовиков 
производства электротехни
ческой промышленности. 
Работники «Сибэлектромо- 
тора», Сибкабеля,. мехколон- 
ны № 74, колпашевского за
вода «Металлист» посетили 
многие города ЧССР. Инте
ресная встреча была у них 
с рабочими металлургиче
ского завода в Праге.

В мае в Румынию и Юго
славию выезжает группа 
нефтяников нашей области. 
В Болгарию, в этот же ме
сяц отправятся участники 
художественной самодея
тельности на праздник «Зо
лотой-Орфей». Всего до кон
ца года более 60 групп то
мичей побывают за грани
цей по туристическим пу
тевкам.

С. ВИНОГРАДОВА.

рублей. Проектируют этот 
цех ленинградцы.

Производство сувениров 
рентабельно, годовой эконо
мический эффект составит 
больше 34 тысяч рублей. 
Цех будет высокомеханизи
рованным.

П. КЕТСКИЙ.
* * *

НА СНИМКЕ: в экспери
ментально - художественном 
отделе (слева направо): на
чальник отдела В. Н. Мои
сеенко, художник В. Н. 
Ивинский и руководитель 
группы Е. М. Кретов.

Фото В. Зверева.

П ЕР ЕВ ЕД И ТЕ  
С Т Р Е Л К И  
Н А  Н А С

Сделать это нужно 31 мар
та, когда вы будете ложить
ся спать. С 1 апреля по всей 
стране начинает действовать 
летнее время. Стрелки ча
сов, переведенные вами на
кануне на час вперед, будут 
отсчитывать обычный вага 
рабочий день.

Однако, забежав на час 
вперед, мы более полно ис
пользуем светлое время су
ток. Такие мероприятия 
проводятся в США, Канаде, 
Англии, Норвегии, Венгрии, 
Польше и в других странах. 
Сдвиг на час позволит эко
номить электроэнергию, так 
как Бечерние смены на 
предприятиях будут закан
чиваться на час раньше. А 
у нас с вами от этого ново
введения летом удлинится 
день. Этот сэкономленный 
час можно провести на при
роде, уделить больше вни
мания детям и на час доль-л 
ше обычного «пообщаться» 
с солнцем.

По заключению работни
ков здравоохранения, этот 
сдвиг по времени благотвор
но скажется на здоровье 
людей.

Итак, не забудьте 31 мар
та накануне сна перевести 
стрелки своих часов на час 
вперед.

Бывший наводчик батареи 
45-миллиметровых пушек
2 8 8 - г о  стрелкового полка 64-й 
стрелковой дивизии Николай 
Александрович Бельский про
сит откли кнуться  однополчан, 
с которыми участвовал в бо
ях против немецко-фашист
ских захватчиков в первые 
месяцы Отечественной войны. 
Адрес: 172350, гор. Ржев Ка
лининской обл., ул.  Коммун?;, 
56, кв. 2 .

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

С У Б Б О Т А .  28 марта 
П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  

МОСКВА
8 . 0 0 .  « В р е м я » .  9 . 0 5 .  « А Б В Г -  

Д е й н а » .  9 . 3 5 .  « Д л я  в а с ,  р о д и 
т е л и » .  1 0 . 0 5 .  « П о  м у з е я м  и  в ы 
с т а в о ч н ы м  з а л а м » .  1 0 . 3 5 .  М е ж 
д у н а р о д н ы е  с о р е в н о в а н и я  п о  
с п о р т и в н о й  г и м н а с т и к е  н а  
п р и з  г а з е т ы  « М о с к о у  н ь ю с » .  
1 1 . 2 0 .  « Б о л ь ш е  х о р о ш и х  т о в а 
р о в » .  1 1 . 5 0 .  « П е с н я  д а л е к а я  и 
б л и з к а я » .  1 2 . 5 0 .  1 3 - й  т и р а ж
« С п о р т л о т о » .  1 3 . 0 0 .  « П о б е д и т е 
л и » .  К л у б  ф р о н т о в ы х  д р у з е й .  
1 4 . 3 0 .  « С е г о д н я  в  м и р е » .  

ТО М С К
1 4 . 4 5 .  « П а р т и е й  п р и ^ в д н -  

н Ы е » .  О р а б о т е  д е л е г а ц и и  Т о м 
с к о й  о б л а с т н о й  п а р т и й н о й  о р 
г а н и з а ц и и  н а  X X V I  с ъ е з д е  
К П С С .

МОСКВА
1 5 . 4 0 .  П р о г р а м м а  м у л ь т 

ф и л ь м о в .  1 6 . 2 0 .  ' « О ч е в и д н о е  —  
н е в е р о я т н о е » .  1 7 . 2 0 .  Б е с е д а  
п о л и т и ч е с к о г о  о б о з р е в а т е л я
В .  П. Б е к е т о в а .  1 7 . 5 0 .  « П о  в а 
ш и м  п и с ь м а м » .  М у з ы к а л ь н а я  
п р о г р а м м а .  1 8 . 4 5 .  « 9 - я  с т у д и я » .  
1 9 . 4 5 .  П р е м ь е р а  т е л е в и з и о н н о 
г о  с п е к т а к л я  « Н о р а » .  А в т о р  —  
Г. И б с е н .  Ч а с т ь  1 - я .  2 1 . 0 0 .
« В р е м я » .  2 1 . 3 5 .  « Н о р а » .  Ч а с т ь  
2 - я .  2 2 . 5 5 .  « С п у т н и к  к и н о з р и 
т е л я »  2- 3 .4 0 .  Н о в о с т и .

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

- 1 6 . 3 0 .  « Д л я  в а с ,  р е б я т а » .  
М у л ь т ф и л ь м  « Д е в о ч к а  и м е д 
в е д ь » .  1 6 . 4 0 .  С т у д и я  « Ю н о с т ь » .  
« Н а ш  к о н к у р с :  « Х л е б  — . в с е 
м у  г о л о в а » .  1 7 . 1 5 .  « Н а ш и  г о 
с т и » .  Ш о п е ц .  К о н ц е р т  д л я  
ф о р т е п ь я н о  с  о р к е с т р о м .  И с 
п о л н и т е л и  —  л а у р е а т  м е ж д у 
н а р о д н о г о  к о н к у р с а  П а в е л  
Г и л и л о в  и, с и м ф о н и ч е с к и й  о р 
к е с т р  Т о м с к о й  о б л а с т н о й  ф и 
л а р м о н и и .  1 7 . 5 5 .  « Т а ч а н к а  с  
ю г а » .  Х у д о ж е с т в е н н ы й  ф и л ь м .

ТЕАТР ДРАМЫ
28 м а р т а ,  у т р о м  —  «Конек- 

Горбунок»  —  12; в е ч е р о м  —
п р е м ь е р а  с п е к т а к л я  «Вы зов» —  
1 9 - 3 0 .
ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ

28 м а р т а .  « А  все-таки она 
вертится?., и л и . ,  Гуманоид в 
небе мчится» —  18.

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«Здравствуйте, де ти !»  —  

1 1 - 1 0 .  «Опасная погоня» ( д в е  
с е р и и )  —  8 - 5 0 ,  1 3 - 4 0 ,  1 6 - 1 0 ,
1 8 - 4 0 ,  2 1 - 1 0 .

имени М. ГОРЬКОГО 
« У  каждого свой ш анс» — -

8-40. 10-20. 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40. 20-20, 22. «Операция
«А в т о б у с »  —  8-40, 10-20. 12,
13- 40. 15-20. 17, 18-40; 20-20.
22. З а л  к и н о х р о н и к и .  «На  
X X V I  съезде К П С С »  —  14-25, 
17. «Тр у д н а я  Олимпиада в 
Л е й к -П лэ с и д е » ,  «И с п ы т а т е л ь 
ный срок»,  «С часть е»  — . 9,
10-05, 11-10, 12-15. 13-20, 15-30.

«ОКТЯБРЬ»
«Ц и р к а ч сн о к »  —  10-30. «А в 

гу ст  без императора» ( д в е  с е 
р и и )  —  12-10. 18-40. «Жандарм 
ж ени тся»  —  8-40, 10-25, 14-40,
16- 30, 21-10. «П род елки  мизан
тр опа»  —-  8-50; 12, 13-40,
15-20, 17, 18-40, 20-20. 22.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Доктор А й б о ли т»  —  13.

«К то  есть к то»  —  9, 10-4Q,
12-20, 14-10, 116, 17-40, i 9-20;
21. «Э к и п а ж »  —  9, 11-30;
14- 30, 17, 19-30.

«ПИОНЕР»
М у л ь т ф и л ь м  «Медвежонок в 

космосе» —  9, 10-40, 12-20.
«Беляночка и розочка» —  14,
15- 40. «Полосатый рейс» —
17- 20, 1-9-10, 21.

«СИБИРЯК»
«К о р т и к »  —  9-20. М у льт -

сборник № 54 —  16. «Гр а ж д а 
нин Леш ка» —  11, 12-40, 14-20, 
17-40. 19-20. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Большое космическое путе
шествие» —  15. «Любимы й
Раджа» (две серии) —  18. 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
k ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Долгая ночь» ( д в е  с е р и и )  —  

17-10, 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Казаии-разбойникй» —  14.

«Однажды двадцать лет с п у 
стя »  —  16, 18. «Спасите
«К онкор д»  —  20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
нос. НОВОГО

«Особо важное заданием, 
(две серии) —  18. 21. ' 2
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-Ц  

«Ш е с ть  тысяч километров 
страха» —  15, 17, 19.

ТОМСКИЙ ' ОБЛАСТНОЙ 
ТЕАТР КУКОЛ 
объявляет набор

юношей и девушек во _вспо- 
могательны.й актерский со
став.

Обращаться за справками 
до 1 апреля по адресу: пер. 
Нахановича, 4 (старое зда
ние драмтеатра). Тел. 2-37-93, 
2-48-41 (с 9 часов до 17 ча
сов). ._______ _
■ МЕНЯЮ ■ трехкомнатную 
кооперативную квартиру в 
г. Запорожье на трехком
натную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Кулева, 25, кв. 14.

29 марта Дом офицеров
СИМФОНИЧЕСКИЙ КОНЦЕРТ ДЛЯ ДЕТЕЙ

. (Действителен абонемент для школьников).
В программе:
С. Баневич — «О Толе, Тоболе и невыученном глаго

ле» | (маленькая оперетта).
Ю. Левитин — «Мойдодыр» (одноактная детская опе

ра).
Исполнители:

Томский симфонический оркестр;
артисты Томской филармонии — С. Кравченко, 3. Ду

мец, С. Иволгина, Г. Черненький, Н. Гаврилова, Л. Мо
лоткова, В. Рындин.

Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Концерт , ведет Л. Максимова.
Начало — в 13 часов.
Билеты продаются в кассах концертного зала и Дома 

офицеров.

П Н' D
—  3-44-35, заместителей редактораАдрес редакции: 634050, Томск, ГС П, пр. Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора

отдела партийной жизни —  3-40-51, отдела пропаганды —  3-40-24, отдела промышленности
зяйства ■— 3-43-75, 3-43-60. отдела науки и учебных заведений —  3-43-63. отдела информации
—  3-31-61, З-ОЪ-87, общественной приемной 3-42-07, отдела объявлений—  3-06-62, дежурного —  3-41-59,
—  3-15-25. бухгалтерии —  3-10-17.

3-06-52, 3-31-25 отв. секретаря
—  3-46-76,

—  3-43-32,
3-40-58, отдела нефтегеологии и строительства 
3-31-22, отдела советского строительства и

областной журнали стской  организации —

3-32-34, секретариата —  3-40-20. 3-44-48
—  3-41-83, 3-41-53, отдела сельского хо
быта —  3-41-65. 3-06-31, отдела писем

3-40-91. приемной издательства

R300100. Заказ № 408. Тираж 161.500. г. Томск, типография издательства «Красное знамя»,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


